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Avant-propos 

 
Le Réveil de l’Eglise du midi, introduit l’Eglise dans 
une saison de grâces et de bénédictions 
spirituelles et matérielles. Pour cela Dieu avait 
prévu les talents, c’est à dire le travail des mains 
qui est notre adoration à Dieu par le corps 
physique la force. Par contre les dons spirituels 
sont l’expression de notre adoration dans l’esprit.  
 
Matthieu 25 : 14 Il en sera comme d’un homme 
qui, partant pour un voyage, appela ses serviteurs, 
et leur remit ses biens.  
15 Il donna cinq talents à l’un, deux à l’autre, et un 
au troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit.  
 
1 Corinthiens 12 :1 Pour ce qui concerne les dons 
spirituels, je ne veux pas, frères, que vous soyez 
dans l’ignorance.  
7 Or, à chacun la manifestation de l’Esprit est 
donnée pour l’utilité commune.  
 
Matthieu 10 :8 Guérissez les malades, ressuscitez 
les morts, purifiez les lépreux, chassez les démons. 
Vous avez reçu gratuitement, donnez 
gratuitement.  
 
Il ressort des versets ci-dessus cités que chaque 
chrétien devrait connaitre le talent pour le lequel 
Dieu l’emploi pour cultiver son bout de jardin, ainsi 
il travaille pour Dieu et non pour l’argent. Pour le 
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don chacun également devrait aussi le connaitre. 
Il a été donné gratuitement aussi il doit être rendu 
gratuitement.  
 
Notre mission étant d’enseigner les chrétiens par 
la parole et l’exemple à vivre dans la pensée de 
Dieu.  
Le constat est que depuis près de 30 ans l’Eglise 
avait plus mis l’accent sur les dons et laissé de côté 
les talents, d’où elle est devenue indigente, car le 
talent permet la création des richesses matérielles. 
Le temps est arrivé ou il faut combler cette 
faiblesse par la valorisation du travail des mains.  
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1) La vie perdue d’Adam et Eve, comment 
Adam et Eve menaient leur vie avant la 
chute ? 

Aussi, comment est-ce qu’ils vivaient cette vie au 
quotidien ? 

En ce sens ; comprendre leur vie d’avant leur chute 
peut nous aider à comprendre pourquoi et quelle 
était leur chute. Et nous sommes sans oublier que 
la vie perdue d’Adam et Eve, leur vie d’après leur 
chute et celle que nous menons aujourd’hui ; à 
moins qu’une personne vienne à se convertir pour 
ainsi vivre la vie de restauration en Jésus-Christ. 
Ceci revient à dire que tant que notre vie n’est pas 
restaurée ; on demeure dans la vie de La chute, 
celle qu’Adam et Eve ont connue après qu’ils 
eurent péché en désobéissant à Dieu. 

Genèse 2 : 8. Puis l’Eternel planta un jardin en 
Eden, du côté de l’orient, et il y mit l’homme qu’il 
avait formé. Au verset 15, il est dit : l’Eternel Dieu 
prit l’homme, et le plaça dans le jardin d’Eden pour 
le cultiver et le garder. 

Au verset 9. On nous dit : l’Eternel Dieu fit pousser 
du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir 
et bons à manger, et l’arbre de la connaissance du 
bien et du mal.  Dieu recommande à l’homme de 
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cultiver le jardin et de le protéger. L’homme se 
nourrissait donc des fruits de ces arbres. 

Notamment, avant que Dieu ne demande à 
l’homme de cultiver le jardin. Il avait déjà planté 
des arbres pour que l’homme se nourrisse des 
fruits de ces arbres. Ce qui revient à dire que ce 
n’est pas par son travail que l’homme allait se 
nourrir ; Dieu avait déjà tout prévu. Ces arbres 
existaient bien avant qu’il ne commence à 
travailler.  

Genèse 2 : 9. L’Eternel fit pousser du sol des arbres 
de toute espèce agréable à voir et bon à manger. 
Ce sont des choses que Dieu a créées pour que 
l’homme puisse les consommer. Mais après avoir 
fait pousser du sol des arbres pour que l’homme 
en mange leurs fruits ; Dieu prend l’homme et lui 
dit : voilà une portion du jardin cultive la et 
protège-la, tel sera ton travail. 

Le service par le travail des mains les talents, nous 
voyons que Dieu a introduit le travail des mains, le 
travail physique. 

Ce travail devrait être fait pour Dieu. Mais il ne 
devrait pas être fait pour que l’homme mange à 
partir du travail. C’est comme on le dit, un travail 
gratuit. Pourquoi gratuit ? Parce que ce n’est pas 
de ça que tu vis, ce qui te permet de vivre Dieu l’a 
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déjà pourvu.  Dieu te demande simplement de 
cultiver ce jardin et de le protéger pour son intérêt 
à lui. Ici on parle de quel travail ? 

‘’ Du travail des mains’’. Et nous découvrirons 
autres choses. Genèse 4 :3. La Bible dit : au bout 
de quelques temps Caïn fit à l’Eternel une offrande 
des fruits de la terre ; 4 et Abel de son coté, en fit 
une des premiers –nés de son troupeau et de leur 
graisse. L’Eternel porta un regard favorable sur 
Abel et sur son offrande. La conséquence importe 
peu mais ce qui est important ici, c’est que 
l’homme après qu’il ait travaillé ; il doit passer à 
l’offrande. De là, on note deux attitudes. 

La première attitude c’est de cultiver le jardin que 
l’on pourrait représenter : par le travail des mains. 
Et consécutivement après le travail des mains, il 
devait en découler une offrande.  

Le travail des mains, c’est que nous appelons les 
talents. Car quand Dieu dans l’évangile de Luc a 
appelé ses serviteurs. Il a donné à chacun selon sa 
capacité un talent qu’il devrait fructifier. Le talent 
que Dieu t’a donné est comme une portion du 
jardin d’Eden que le Seigneur t’a confié. Aussi si 
chacun reçoit sa portion du jardin d’Eden qu’il doit 
cultiver et garder, alors ce qui doit sortir de ce 
travail doit être une offrande.  
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L’offrande c’est ce que nous allons appeler le 
travail spirituel car l’offrande est à Dieu. Et Dieu est 
esprit. Dieu ne peut pas consommer les choses 
matérielles. Donc, du travail manuel s’en suit le 
travail spirituel. 

L’offrande de Caïn diffère de celle d’Abel en sorte 
que son offrande émanait des choses de la terre. 
Et que l’offrande d’Abel découlait d’une vie, il a 
offert à Dieu un animal vivant. Aussi si ton travail 
lui est dédié cela montre que ta vie lui est offerte. 
A ce moment-là, Dieu va agréer l’offrande qui 
sortira de tes lèvres : cela veut dire que chaque jour 
Adam et Eve travaillaient pour Dieu de leurs 
mains. Et le soir ils se tournaient vers Dieu pour lui 
offrir par le fruit de leurs lèvres leur adoration. 

La vie d’Adam et Eve consistait à travailler 
manuellement pour lui. Et après s’être offert à lui 
par le travail manuel, ils offraient à Dieu par le fruit 
de leurs lèvres toutes sortes d’adorations et de 
prières dans une communion spirituelle. 

Ce qui change tout à notre compréhension. Du 
moins, est ce que c’est comme cela que nous 
vivons ? Non pour nous le travail des mains nous 
appartient. Le seul travail que nous faisons pour 
Dieu, c’est de prier. Nous séparons le travail 
manuel du travail spirituel. Ici, je voulais te faire 
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comprendre que le travail spirituel ne peut pas 
être considéré si le travail des mains que nous 
faisons n’est pas offert à Dieu. 

C’est ce qui change tout notre entendement. La 
qualité de vie que nous menons n’est pas 
conforme à la qualité de vie que menaient Adam 
et Eve avant leur chute. Car avant leur chute Dieu 
avait doté Adam et Eve d’un travail manuel et d’un 
travail spirituel, les deux allaient ensemble. On 
commençait par le travail manuel et on finissait 
par le travail spirituel. 

Et d’ailleurs, le Nouveau –Testament le confirme. 
Dieu a donné à son peuple des dons et des talents. 
Les talents sont les travaux des mains que Dieu 
nous a confiés. Le talent représente une portion du 
Jardin d’Eden que Dieu t’a donné à cultiver et à 
protéger. 

L’offrande pour le service spirituel par les dons, les 
dons spirituels sont les moyens par lesquels tu 
travailles pour Dieu dans l’esprit et par là, s’établie 
la communion spirituelle. 

Si le chrétien vise que le travail des mains est offert 
à Dieu tout ce qu’il accomplira par les dons sera 
agréer de Dieu. 
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Parce que toi tu penses que le travail des mains 
Dieu ne le regarde pas, non. Car le serviteur qui 
avait reçu un talent, c’est-à-dire une portion du 
Jardin d’Eden, il devait le cultiver et le protéger. Ce 
serviteur là qu’est-ce qu’il a fait ?  

Il est parti enfuir ce talent-là, il n’a pas voulu 
travailler pour Dieu. Ici on parle du travail des 
mains. Ensuite qu’est-ce que Dieu lui a dit ? 

Dieu lui a dit : serviteur méchant et paresseux. En 
effet si Dieu l’a mis dehors pouvait–il encore 
considérer sa prière ?  

Le travail des mains compte pour le travail 
spirituel. Mais écoutez quel était le raisonnement 
du serviteur méchant et paresseux. Il a dit : je 
savais que tu es un maitre méchant qui amasse là 
où tu n’as pas semé, et tu vannes là où tu n’as pas 
moissonné. Voilà pourquoi, j’ai pris ton talent j’ai eu 
peur et je suis allé l’enfuir. 

La vie d’Adam et Eve était faite du travail des 
mains et du travail spirituel. L’homme ayant 
l’avantage d’interagir dans le monde physique et 
spirituel. 

Offrait à Dieu son adoration à travers les membres 
de son corps physique par le travail des mains et 
par le don son adoration spirituelle.  
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3-Comment par le péché Satan a détruit la vie 
que menait l’homme auprès de Dieu 

 Le diable est venu détourner les motivations du 
travail de l’homme. Le véritable objectif du travail. 
Aujourd’hui les gens travaillent pour leur intérêt. Et 
c’est par cette subtilité que le diable a changé la 
vision de Dieu pour le travail. Par voie de 
conséquence la vie d’Adam et Eve. Dieu a dit à 
l’homme à cause de ce changement de 
motivation de travail. La terre sera maudite à cause 
de toi. Et c’est à la sueur de ton front que tu tireras 
ce qui est nécessaire. Ce n’est pas le travail qui 
rémunérait l’homme.  

Puisque l’homme devait travailler pour l’intérêt de 
Dieu. Dieu avait donc pourvu qu’il mange. 
Hébreux 6 : 6 dit que celui qui s’approche de Dieu 
croit dans son cœur que Dieu existe et qu’il est le 
rémunérateur de ceux qui le cherchent. 

Comme l’homme travaillait pour Dieu, le Seigneur 
pourvoyait à sa rémunération. Dès lors que 
l’homme change de motivation et travaille pour 
lui-même pour son propre intérêt.  

Quelle peut être l’attitude de Dieu à son égard ? 
Prendra-t-il encore soin de lui ? Il devait 
maintenant tirer sa rémunération de la terre. Mais 
comme cette terre est maudite. Elle produit 
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désormais des épines et des ronces. Donc, le fruit 
qu’elle produit n’est pas bon à manger.  

Dès que les motivations de ton travail manuel ne 
sont pas pour Dieu sache que ton travail spirituel 
ne sera pas agréé par lui. 

Si tu n’exerces pas un travail pour Dieu à travers les 
membres de ton corps physique ton travail 
spirituel ne comptera pas pour Dieu. Abel 
travaillait dans l’intérêt de Dieu, Dieu a agréé Abel 
et son offrande. 

Ce n’est pas l’offrande qui était agréable mais c’est 
Abel qui était agrée et à travers Abel son offrande. 
Pourquoi   Abel était-il agréable à Dieu ?  Abel avait 
offert sa vie à Dieu. Alors que Caïn travaillait pour 
son intérêt. Comme beaucoup de nous 
aujourd’hui travaillent pour leur propre intérêt. 
Quel que soit le travail que tu fais, fais-le dans la 
motivation et dans l’intérêt de Dieu. Travailler pour 
Dieu ne signifie pas prendre les revenus de ton 
travail et le déposer comme offrande. C’est une 
question de consécration, c’est une question 
d’engagement, c’est une question d’état d’esprit. 
Car tu peux travailler pour ton intérêt et déposer 
tes revenus à l’église. 

Alors qu’est ce qui fait la différence quand on 
travaille pour Dieu. Si tu travailles pour l’intérêt de 
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Dieu tu ne seras pas dans les inquiétudes car Dieu 
te donnera sa paix.  

Mais quand tu travailles pour toi-même dans ton 
esprit tu te dis si je perds ce travail, de quoi vais-je 
vivre, car dès le travail devient pour toi ton seul 
rémunérateur et non Dieu d’où naissent toutes 
sortes d’inquiétudes. 

 S’il te manque le travail des mains à faire. Ce n’est 
pas qu’il manque une portion du jardin d’Eden que 
Dieu ne puisse te confier. C’est que deux choses 
sont possibles : La première, Dieu sait que tu n’es 
pas disposé à travailler pour lui, pourquoi doit-il te 
donner le travail ? La deuxième chose : il t’a donné 
une portion du jardin tu es allé l’enfuir.  

Ce n’est pas la portion qui manque. C’est toi qui ne 
veux répondre à la convocation de Dieu de 
travailler pour lui soit par ignorance soit par 
mauvais cœur. 

En écoutant la réponse du serviteur méchant et 
paresseux, qui dit : Matthieu 25 : 24 je savais que tu 
prends là où tu n’as pas semé. Tu amasses là où tu 
n’as pas vanné. Voilà pourquoi, j’ai pris ton talent et 
je suis allé l’enfuir : Il a fait cela à cause du 
désintéressement. Il est méchant, il est mauvais il 
est égoïste. Il ne recherche pas ce qui profite à 
Dieu mais il ne recherche que ce qui lui profite. Si 
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tu es dans ce cas, tu as reçu une portion du Jardin 
qui n’est pas fructifiée à cause de ton mauvais 
cœur à cause de ton égoïsme. C’est ce qui a 
changé la vie d’Adam et Eve c’est l’apparition de 
l’égo. 

Caïn en travaillant pour son intérêt a offert à Dieu 
les choses vaines de ce monde ; des prières 
mortes, l’expression de sa prière était représentée 
par ses choses, c’est-à-dire quelqu’un qui prie Dieu 
pour les choses de la terre, les choses périssables. 

Quand tu fais des prières de la sorte, Seigneur 
donne-moi du travail, Seigneur donne-moi de 
l’argent, Seigneur donne-moi l’élévation ; C’est 
l’offrande de Caïn telle quelle est exprimée 
physiquement par les choses de la terre, les prières 
vaines. Alors qu’Abel a exprimé à Dieu sa vie. Il 
voulait davantage être agréable à Dieu, il voulait 
davantage que sa vie soit une offrande à Dieu. 

Pourquoi ? Parce que le travail qu’il faisait des 
mains était déjà un travail tourné vers Dieu. Donc, 
l’expression de son cœur était aussi tournée vers 
Dieu. Reviens à cette vie-là. C’est l’histoire d’un 
homme qui était un jour en difficulté, et il sollicita 
la prière d’un homme de Dieu. L’homme de Dieu 
vient vers lui et lui dit moi je suis là, seulement pour 
te transmettre la foi. Je suis venu pour te 
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communiquer la foi, l’homme dit moi : je pensais 
que tu venais pour faire un miracle, moi j’ai déjà la 
foi. Il y a eu incompréhension entre l’homme de 
Dieu et la personne qui cherchait le miracle.  

Le Christ-Jésus n’est pas un faiseur de miracles. Le 
Christ- Jésus est venu pour nous donner la vie, la 
vie perdue par Adam et Eve. C’est cette vie, que 
nous devons regagner en travaillant pour Dieu. La 
foi s’exprime à travers la vie.  

Le travail de nos mains est la démonstration de 
notre engagement spirituel devant Dieu. Donc, il y 
a ceux qui cherchent les miracles. Il y a ceux qui 
cherchent la foi. 

Qu’est-ce que tu cherches ? Le miracle ou la foi ? 
Si c’est la foi ça veut dire que c’est une vie 
miraculeuse que tu cherches. Tel qu’il est dit en 
Marc 16 :17 voici les miracles qui accompagneront 
ceux qui auront cru…. 

Une vie perdue que tu veux regagner. Car la foi te 
permet de regagner la vie qu’Adam et Eve ont 
perdue.  

6 Et le Seigneur dit : si vous aviez la foi comme un 
grain de sénevé, vous diriez à ce sycomore : 
déracine –toi, et plante –toi dans la mer ; et il vous 
obéirait. Le Sycomore c’est la mauvaise vie. La foi 
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te permet de déraciner l’iniquité, la foi te permet 
de vaincre le vieil homme de le jeter à terre afin 
que la nouvelle vie vienne émerge en toi. 

Sans la vie il y’a pas de foi ce principe les apôtres 
l’avait bien compris, ils dirent au Seigneur : Luc 17 : 
5 Augmente-nous la foi.   

7. Qui de vous, ayant un serviteur qui laboure ou 
pait les troupeaux, lui dira, quand il revient des 
champs : Approche vite, et mets-toi à table ? 

8. Ne lui dira –t-il pas au contraire : Prépare-moi à 
souper, ceins-toi, et sers-moi, jusqu’à ce que j’aie 
mangé et bu : après cela, toi, tu mangeras et 
boiras ? 9 Doit –il de la reconnaissance à ce 
serviteur parce qu’il a fait ce qui lui était ordonné ? 

10 vous de même, quand vous avez fait tout ce qui 
vous a été ordonné, dites : nous sommes des 
serviteurs inutiles, nous avions fait ce que nous 
devrions faire. Telle est la réponse du Seigneur 
pour augmenter à la foi. Comment comprends-tu 
cette réponse du Seigneur à la foi.  

Il dit : voilà un maitre et son serviteur sont allés au 
champ après avoir travaillé dur le soir arrive. Ils 
quittent les champs ils arrivent à la maison. Quand 
il y arrive : le maitre dit à son serviteur pendant que 
je vais me laver toi tu vas me préparer le repas. 
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Quand moi, j’aurai fini de manger, après tu pourras 
manger. Les deux ont travaillé durs. Mais le maitre 
lui dit : avant que toi tu manges occupes toi 
d’abord de moi, quand tu auras fini de t’occuper 
de moi ensuite toi tu pourras manger. 

Quand le serviteur a fait ce qu’il lui a été ordonné 
de faire par son maitre. Est-ce que le maitre lui dira 
félicitation ce que tu as fait est formidable, lui sera-
t-il redevable ? Non. Pourquoi, parce qu’il n’a fait 
que son travail, c’est cela que veut dire serviteurs 
inutiles. Mais nous les chrétiens quand nous 
ramassons une aiguille pour le Seigneur tout le 
monde doit être au courant le Seigneur doit 
obligatoirement nous donner une bénédiction en 
contrepartie. 

Quand nous jeûnons nous disons Seigneur, tu as 
vu le jeûne que j’ai fait pour toi ; j’ai besoin du 
mariage donne-moi le mariage, j’ai besoin d’un 
voyage donne-moi le voyage. 

C’est parce que nous faisons toute chose dans 
notre intérêt. Quand nous faisons les choses dans 
nos intérêts cela montre que nous n’avons pas la 
foi ; quand on a la foi on peut faire mille et une 
choses pour Dieu sans attendre une contrepartie. 

La récompense de Dieu ne dépend pas de ce que 
nous avons fait pour lui. Le travail que nous faisons 
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pour Dieu n’a rien à voir avec la rémunération ou 
la protection qu’il nous assure. Celui qui a changé 
notre entendement c’est le diable, qui a établi le 
principe du rien sans rien Job 2 :4 Et Satan 
répondit à l’Eternel : Peau pour peau ! Tout ce que 
possède un homme, il le donne pour sa vie. 

Si nous apprenons à faire des choses pour Dieu 
sans attendre une contrepartie, c’est là que nous 
augmenterons notre foi.  A mesure que nous 
travaillons pour Dieu sans intéressement notre foi 
grandie. Ce qui cause la disette, et l’indigence dans 
l’Eglise c’est que les chrétiens ne travaillaient pas 
pour le Seigneur. Pour regagner les conditions du 
jardin il nous faut réapprendre à travailler 
gracieusement pour Dieu. 

En quoi consiste ce travail gracieux ? Est-ce que 
celui qui travaille dans administration, ne doit-il 
plus réclamer son salaire ? Non. Il s’agit de 
considérer le travail que tu fais comme 
appartenant à Dieu, c’est Dieu qui te l’a donné, 
pour que tu ne fasses de ton travail un dieu. Sors 
du piège dans lequel le diable veut t’entrainer. Si le 
travail que tu fais, Dieu en ai la source alors c’est 
ton bout de jardin à cultiver. Si dans un autre cas 
tu perdais ton travail tu ne seras pas inquiété parce 
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que ce qui est important, c’est d’être connecté à la 
source qui est Dieu. 

C’est ce qui a changé fondamentalement la vie de 
l’homme, au lieu de considérer la source, il a 
considéré le canal plus important que la source. Il 
est tombé dans les inquiétudes, si je perds mon 
travail qu’est-ce que je vais devenir. Dans un tel 
contexte il est prêt à accepter les compromis pour 
préserver son travail. Il considère que le travail est 
plus important que Dieu. Sors de là ! 

Pourquoi, il est important que nous comprenions 
que le travail des mains est la première institution 
que Dieu a confiée à l’homme. C’est plus facile au 
diable de te piéger à travers le travail des mains 
auquel tu es plus lié que le travail spirituel. La plus 
grande corruption, existe dans le monde du travail, 
c’est là où les gens sont sous toutes formes de 
contraintes poussées à toutes formes de 
compromis soit pour se maintenir en poste ou 
pour une promotion dans le travail. 

Nous pouvons multiplier les exemples. Le diable 
est passé par le travail pour changer sa nature et 
sa motivation afin de corrompre l’homme. Mais si 
l’on travaille pour Dieu : Quel que soit les 
tentations du diable par rapport au travail, il ne 
bougera pas. Il sera même prêt à démissionner. Si 
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on le harcèle contre les intérêts de Dieu, il sera prêt 
à quitter ce travail immédiatement. Il dira : Je 
quitte ce travail, Dieu m’en donnera un autre. Mais 
si un chrétien est dans la réflexion comment je vais 
faire, c’est qu’il n’a pas compris que le travail qu’il 
fait c’est pour Dieu. Ta consécration à Dieu 
commencera par le travail de tes mains elle se 
terminera par l’offrande de tes lèvres.  

Deuxième chose si le travail que tu fais et un travail 
pour Dieu, peux-tu corrompre ce travail par le vol 
ou par le mensonge, non. 

Ce travail doit revêtir un caractère sacré. Tu dois 
comprendre que le travail des mains que tu fais est 
une adoration à Dieu. C’est ta manière tangible de 
l’exprimer. 

Si Dieu demandait à chacun de nous 
concrètement comment nous l’adorons non pas 
des lèvres mais avec le corps. N’est pas par le 
travail des mains ? Ne va pas enfuir ton talent ne 
néglige pas le travail, cultive ton jardin. 

Dans le corps de Christ se pose le problème du 
plein temps ; beaucoup de serviteurs de Dieu 
disent, moi je suis à plein temps. Le travail de la 
prédication que je fais c’est déjà le travail de Dieu. 
Le fait est que, l’exercice des ministères et des 
dons spirituels ne sont pas les talents c’est à dire le 
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travail des mains. Quand je prêche ce n’est pas moi 
qui prêche mais c’est pousser par le Saint Esprit. 

Ici nous parlons des talents et non des dons et 
ministères, l’apôtre Paul à bien fait cette 
distinction en disant : j’ai travaillé de mes mains. 
Ça veut dire que le travail des mains est différent 
du travail spirituel. C’est comme dans le Jardin 
d’Eden Dieu avait donné à chacun une portion à 
cultiver. Parlant des mains est ce que tu peux 
cultiver un jardin avec ta bouche ou c’est avec les 
mains. Et beaucoup d’homme de Dieu ne sont pas 
au courant qu’ils devaient travailler de leurs mains. 

Voilà pourquoi, la disette est rentrée dans l’église, 
parce qu’ils ont allés enfuir leurs talents. Si tu ne 
travailles pas de tes mains comment vas-tu 
enseigner aux fidèles de travailler de leurs mains 
pour Dieu. 

Cette ignorance est le moyen employé par satan 
pour réduire à l’indigence les chrétiens et rompre 
leur relation avec Dieu. ‘’ La vie perdue d’Adam et 
Eve’’ que nous avons hérité   consiste dans le fait 
qu’aujourd’hui nous ne valorisons plus le travail, 
comme étant une adoration à Dieu. 

Nous pensons que nous pouvons nous permettre 
d’offrir des choses spirituelles à Dieu sans 
considérer le travail physique que nous faisons 
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pour lui, c’est une erreur. Deux choses nous 
arrivent lorsque nous sommes dans une telle 
ignorance.  

Premièrement le diable nous convainc que le 
travail que nous faisons c’est pour notre intérêt. 
C’est à cause de ça que la terre a été maudite en 
produisant des ronces et des épines ; et c’est à la 
sueur de son front que l’homme tire sa 
subsistance. 

Alors que Dieu a le devoir comme un bon Père de 
nous assurer à manger, le confort et la protection. 
En temps normal dès lors que le travail des mains 
se fait pour Dieu, tu ne t’inquiéteras plus pour le 
lendemain et Dieu pourvoira à tous tes besoins. 

Dans le Jardin d’Eden l’homme et la femme 
n’étaient pas dans le besoin parce qu’ils ne vivaient 
pas de leur travail ; ils vivaient de la grâce divine. 
Une des conséquences est que quand tu travailles 
pour toi-même, souvent ton salaire ne te permet 
pas de joindre les deux bouts  

C’est comme si ta poche était trouée ; aussi dès 
que sa rentre ça sort directement, change tes 
motivations pour le travail. Ne dis plus que je 
travaille pour vivre pour m’en sortir offre ton travail 
à Dieu.  
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La Bible dit : tu aimeras l’Eternel ton Dieu de toute 
ta force. L’esprit de l’adoration à Dieu à travers 
notre force c’est par le travail des mains. Ça fait 
partie de l’adoration, ça fait partie de l’amour de 
Dieu. 

Tu aimeras l’Eternel ton Dieu, de toute ta pensée 
de toute ta force de toute ton âme. La pensée et 
l’âme c’est le volet spirituel mais la force c’est le 
volet physique. Dieu te posera la question ma fille 
mon fils comment tu m’as aimé avec ta force. Tu 
répondras quoi ? 

Le travail de mes mais, je ne l’ai pas fait pour moi, 
je l’ai fait pour toi, c’est comme cela que je t’ai aimé 
avec ma force, je t’ai exprimé mon adoration avec 
ma force. La foi procède toujours par des choses 
simples. 

Tu vas me dire aussi simple oui, c’est aussi simple. 
Ce n’est qu’une question de consécration. Quand 
tu donnes ton travail à Dieu l’onction qui habite en 
toi agitera ton corps, pour accomplir ses œuvres. 
En donnant à Dieu le travail de tes mains tu seras 
assisté par le Saint –Esprit. Nous devons retenir 
que la vie d’Adam et Eve était faite d’un côté du 
travail des mains et du travail spirituel ils 
travaillaient toute la journée des mains et le soir ils 
rencontraient Dieu dans la communion spirituelle. 
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Genèse 3 :8 C’est ce qui traduit la vie des talents et 
des dons.  

Dieu avant d’attendre une offrande de Caïn et Abel 
il leur a d’abord donné un travail manuel à faire. Du 
travail manuel est sorti l’offrande et non le 
contraire. On ne peut séparer le travail manuel de 
l’offrande. Si tu ne travailles d’abord pour Dieu, 
qu’est-ce que tu vas lui offrir ? 

Je ne parle pas de l’offrande de l’argent. Je parle 
d’une offrande spirituelle, ce n’est pas l’offrande 
que tu amènes à l’église, c’est une offrande 
spirituelle. 

Si tu apportes à Dieu une offrande physique tu fais 
comme Caïn. Caïn apporta à Dieu les choses de la 
terre Dieu n’avait pas besoin des choses de la terre, 
il avait besoin de l’offrande d’une vie.  

L’offrande de la vie était démontrée par le travail, 
le travail d’une vie était la démonstration de 
l’offrande spirituelle d’une vie : ça c’était la vraie vie 
qu’Adam et Eve ont perdu. Le Christ Jésus est venu 
pour que les brebis aient la vie.  

Le Seigneur n’est pas venu pour faire des miracles 
mais rendre aux hommes une vie perdue. 

Jeans 10 : 10 Le voleur ne vient que pour dérober, 
égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les 
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brebis aient la vie, et qu’elles soient dans 
l’abondance. 

Genèse 4 : 7 Certainement, si tu agis bien, tu 
relèveras ton visage, et si tu agis mal, le péché se 
couche à la porte, et ses désirs se portent vers toi : 
mais toi, domine sur lui. 

 

2)  L’amour de Dieu dans le travail   

Dans le livre, le remède contre l’iniquité. Nous 
avons été enseigner à comprendre que l’iniquité 
qui habitait en nous, faisait que nous menions une 
vie injuste cela nous empêchait d’accomplir la 
justice de Dieu. 

C’est à cause de l’iniquité, que nous pouvons parler 
comme Paul disait : Romains 7 :19 je fais le mal que 
je hais, je comprends que ce n’est pas moi qui le 
fais. C’est le péché qui habite en moi qui fait. Tout 
l’enseignement sur l’iniquité se résume sur cette 
plainte. Ce pouvoir qui s’exerce dans ma vie est le 
pouvoir de l’iniquité. 

Le Saint –Esprit nous a donné le moyen par lequel 
nous pouvons nous défaire de cette puissance à 
travers le brisement, qui va produire la mort du 
vieil homme et la destruction du corps du péché.   
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Le vieil homme étant crucifié le corps du péché est 
détruit, voilà que je suis affranchi pour servir 
librement le Seigneur. Si le corps du péché est 
détruit ; cela nous emmène aussi à participer au 
corps du Christ en devenant un membre d’où 
notre appartenance à la vraie église ; celle qui n’est 
pas visible. 

Par notre appartenance au corps de Christ, nous 
travaillons dans le corps et pour le corps. Et non 
plus pour nous-mêmes  

Car quand nous étions hors du corps ; nous étions 
en train de travailler pour nous –mêmes. 
Maintenant que nous avons intégré le corps nous 
ne pouvons plus travailler pour nous-mêmes 
parce que nous sommes un membre parmi 
plusieurs membres.  

La première institution de Dieu est le travail. La 
deuxième le mariage la troisième, le baptême et la 
quatrième c’est la saine cène. 

 Il y a donc quatre institutions que Dieu a 
instaurées dans l’humanité de génération en 
génération. 

Nous examinons actuellement la plus grande et la 
première, le travail. Nous allons évoluer dans cette 
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définition du travail pour que notre entendement 
change.  

Le diable a changé la nature du travail. Nous 
devons revenir à la nature première du travail.  

Dieu a dit : cultive le jardin et garde-le, c’est le 
travail garder le travail car Dieu savait que le diable 
allait l’attaquer pour égarer l’homme. Donc, la 
définition de la vie humaine c’était le travail. Et je 
dirai même que la vie éternelle était la vie 
originelle d’avant le pêché était le travail. Mais quel 
travail c’est-ce que nous verrons. Matthieu 4 : 18.  

Le Seigneur Jésus est en train de marcher le long 
de la mer de Galilée. Et comme il marchait le long 
de la mer de Galilée, il vit deux frères Simon appelé 
Pierre et André son frère qui jetait le, filet dans la 
mer, car ils étaient pécheurs.  

Au verset 21 on nous dit : de là, il alla plus loin, il vit 
deux autres frères. Jacques fils de Zébédée et Jean 
son frère qui étaient dans une barque avec 
Zébédée, leur père et qui réparaient leur filet. Il les 
appela, nous voyons là deux choses importantes. 
Deux appels de deux serviteurs. 

Les uns étaient en train de jeter le filet, Jean et son 
frère étaient en train de réparer les filets c’était le 
travail des mains qu'ils faisaient.  Nous allons voir 
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que ces deux appels vont se poursuivent en 
ministère. L'apôtre Pierre est celui qui par sa 
prédication en seul coup a rassemblé plus de cinq 
mille hommes. Voilà comment le talent à 
engendrer le don spirituel. 

Parlant de Jean Dieu le trouve en train de réparer 
le filet, plus tard Dieu va l’employer pour réparer 
les litiges dans les églises.  

Quand il y avait un conflit en deux frères, l'apôtre 
Jean venait avec la parole de sagesse dans 
l’exhortation, pour régler les problèmes. Un 
réparateur des brèches. Le travail des mains est 
donc lié au travail spirituel. 

Actes 18 : 2. La Bible dit qu'il y avait un juif nommé 
Aquilas originaire du pont ; récemment arrivé 
d’Italie avec sa femme Priscille. Et comme ils 
avaient le même métier, il demeura chez eux et y 
travailla. Ils étaient des faiseurs de tentes.  

L’apôtre Paul qui avait le même métier que 
Priscille, des faiseurs de tentes se sont liés par leur 
métier dans l’œuvre de Dieu. Leur talent était de 
construire des maisons. De la même manière que 
pour Pierre et Jean Dieu va employer Paul comme 
un architecte et bâtisseur de l’Eglise par ses 
enseignements, les épitres pastorales et 
doctrinales. 
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Ces épitres qui présentent comment bâtir sa vie 
en Christ Jésus, comment l’on devient une 
habitation de Dieu par l’Esprit. Dieu va toujours 
prendre le talent qu’il donné pour l’amener à 
contribuer pour ton don spirituel.  

C’est trois hommes illustres de l’Eglise de Jésus 
Christ. La Bible dit qu’ils sont des colonnes dans la 
maison de Dieu. 

En dernier Marc 6 : 3 N’est-ce pas le charpentier le 
fils de Marie, le frère de Jacques et de Joyce de 
Jude et de Simon. 

Le travail des mains du Seigneur, fut un 
charpentier ou un menuisier. Le Seigneur était un 
artisan du bois. Son travail des mains c’était de 
travailler le bois. Il était comme Noé qui pratiquait 
aussi le métier du bois. 

Et avec cette connaissance du bois Noé a construit 
une arche. Ce faisant, s’il ne maitrisait pas le bois ; 
il aurait été incapable de construire une arche. 
Mais comme le Seigneur Jésus maitrisait le bois, il 
a par ailleurs construit une arche beaucoup plus 
grande que de celle de Noé. Dieu a employé les 
métiers du bois dans le cas du Seigneur Jésus en 
guise du fait qu’un jour il allait construire une 
arche qui pourrait sauver le monde. 
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Donc tu viens de voir que quatre métiers nous ont 
été donnés. Et que ces métiers-là allaient s’exercer 
dans le corps physique mais ces métiers, avaient 
aussi une dimension dans l’esprit. 

Ils s’exerçaient dans le corps mais s’exerçaient 
aussi dans l’esprit. L’exercice du corps était une 
continuité dans l’exercice spirituel. C’est pour dire 
que le travail des mains que tu fais compte pour ta 
vie spirituelle sur ta communion spirituelle avec 
Dieu. Et d’ailleurs Dieu se sert de tes compétences 
dans le travail des mains pour que tes 
compétences soient mises dans le travail spirituel. 

Jean avait l’art de savoir réparer les filets mais cet 
art de réparer les filets, Dieu l’emploie pour réparer 
les conflits dans l’église. C’est pour dire que ton 
travail des mains compte pour ton salut.  

Cet enseignement a pour but de nous débarrasser 
des enseignements déviants que l’on retrouve 
maintenant dans les églises. De ce pas, le diable 
savait dès le départ que s’il pouvait changer la 
nature du travail, il va séparer l’homme de Dieu. 

C’est pour te dire que le travail est important que 
ton travail des mains est important. C’est une base 
que Dieu utilise pour t’amener dans une autre 
dimension. De comprendre que tout ce que je fais 
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par mes mains, avocat, comptable, informaticien, 
etc. a de l’importance aux yeux de Dieu, ... 

Je ne peux plus séparer le travail des mains avec 
ma communion avec Dieu. Ces choses sont liées. 
Ces quatre exemples figurent pour te montrer le 
lien invisible qui existe entre la réalité spirituelle 
avec Dieu et la réalité physique dans notre corps. 

On ne peut pas séparer les deux choses, tu ne peux 
pas dire ce que je fais dans mon corps me 
concerne. Et ce que je fais dans l’esprit avec Dieu 
ça concerne l’esprit non. C’est indissociable, cela 
est intimement lié. Pourquoi Dieu a donné à 
l’homme un travail à faire ? 

Dieu a donné à l’homme un travail à faire pour qu’à 
travers ce travail, l’homme puisse lui exprime son 
amour et participer à son œuvre créatrice. C’est 
par là que l’apôtre Pierre parle de participant de la 
nature Divine. 

Voilà pourquoi, l’homme doit aimer le travail que 
Dieu lui donne. Si l’homme aime Dieu, il doit l’aime 
à travers la tâche que Dieu lui a donnée. 

Si l’homme fait la tâche que Dieu lui a confié avec 
amour cela veut dire qu’il exprime cet amour pour 
Dieu à travers cette tâche. 
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Donc, l’amour du travail exprime l’amour de Dieu. 
Dieu avait donné à Adam et Eve une tache à faire 
à travers cette tache l’homme lui exprime son 
amour. D’une manière tangible d’une manière 
visible si Dieu te dit : montre-moi ton amour ; tu le 
montreras à travers la perfection à la quelle tu 
feras ton travail. La passion, la conscience, le 
respect, la considération que tu as pour ce travail 
traduisent l’expression de l’amour que tu as pour 
Dieu. Sur ça on ne peut pas se tromper. C’est 
quelque chose que l’on jauger par la manière que 
tu travailles on voit par-là comment tu aimes Dieu. 

Par contre si tu travailles avec négligence, tu 
travailles avec murmures et gémissement cela 
montre que tu n’aimes pas celui qui t’a donné 
cette tâche.  

Voilà pourquoi, le diable a détourné le travail pour 
que l’homme soit empêché d’exprimer son amour 
envers Dieu. Mais nous à travers cet enseignement 
nous voulons revenir à l’expression de notre amour 
pour Dieu, en le prouvant en aimant le travail qu’il 
nous donne. 

 Car le travail est la première chose par laquelle 
Dieu a voulu que l’homme lui démontre son 
amour. Le travail c’est la première chose par la 
quelle Dieu mesure notre amour envers lui. Tout 
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ce que tu peux faire comme artifice qui ne prend 
pas en compte le travail comme une base 
fondamentale de l’expression de ton amour, Dieu 
n’en tiendra pas compte.  

Pourquoi, Dieu n’a pas agréé l’offrande de Caïn. 
Caïn ne travaillait pas dans l’amour de Dieu. Mais il 
travaillait pour lui –même. 

Si tu travailles dans l’amour de Dieu. Et mêmes 
ceux que nous venons de citer en exemple. Ils 
faisaient leur travail dans l’amour de Dieu. 

Romains 12 :1. Je vous exhorte donc frères par les 
compassions de Dieu à offrir vos corps comme un 
sacrifice vivant, saint agréable à Dieu ce qui sera 
de votre part un culte raisonnable. La question ici 
est comment offrir nos corps à Dieu par le travail ? 

Quand nous travaillons pour exprimer à Dieu notre 
amour, c’est lui rendre un culte. Nous rendons un 
culte à Dieu par notre travail. C’est ce que tu dois 
retenir mon travail est un culte rendu à Dieu. Mon 
travail est une adoration offerte à Dieu. C’est en 
même temps l’offrande de mon corps, c’est 
également un culte à Dieu. 

Le culte en effet n’a pas de sens si nous n’offrons 
pas nos corps au Seigneur comme une offrande 
vivante. Une offrande vivante pourquoi ? 
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Parce que qu’un mort, ne peut plus travailler. Saint 
pourquoi parce que quand quelqu’un est devenu 
handicapé, il ne peut travailler saint aussi parce 
que le travail doit-être honorable. 

Nous devons être un corps physique valide et saint 
pour pouvoir travailler dans les conditions 
normales. Donc, c’est cette offrande-là, que Dieu 
reçoit à travers notre travail. 

Donc, le travail c’est pour rendre un culte à Dieu. 
Le travail c’est pour offrir nos corps à Dieu, le travail 
c’est pour exprimer notre amour à Dieu. Le travail 
ce n’est pas pour l’argent. Si tu travailles pour le 
salaire cela n’est plus rendre un culte à Dieu. 

C’est ce que le diable est venu détruire, il a changé 
la nature du travail. Au lieu que le travail soit un 
culte rendu à Dieu. Lui il a voulu que le travail soit 
un moyen de rémunération. Tu dois séparer le 
gain que procure le travail du travail lui –même. Le 
travail que je fais il est pour Dieu, il n’est pas pour 
le salaire. 

Si le travail est pour le salaire, il ne peut plus être 
un culte rendu à Dieu, c’est là le piège de satan. Le 
travail est devenu pour le salaire à cause du péché.  

Genèse 3. Par ce que tu as péché tu as écouté la 
voix de ta femme, à cause de toi, la terre produira 
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des épines et de ronces et c’est à la sueur de ton 
front que vas tirer de quoi manger. Ça c’est la 
malédiction, c’est la punition est là parce qu’on a 
refusé de travailler pour Dieu. C’est maintenant 
par le travail que nous mangeons. Ce n’était plus 
par la grâce de Dieu quand Thessaloniciens dit 
celui qui ne travaille pas ne mangeras pas non 
plus. 

Ça aussi, c’est toujours la conséquence de ma 
malédiction. Mais en principe dans le plan de Dieu, 
il y a deux choses : le travail que tu fais est une 
adoration à Dieu, la rémunération c’est Dieu qui la 
donne à travers sa grâce. 

Tu travailles pour adorer Dieu. Tu travailles pour 
exprimer ton amour à Dieu sans penser à la 
rémunération. Pourquoi, parce que c’est Dieu qui 
prend soin de toi. 

Si ton travail te permet de vivre où est la grâce de 
Dieu ? Si c’est de ton salaire que tu dois manger, si 
c’est à la sueur de ton front que tu dois manger, où 
est la place de la grâce ? 

Ça veut dire que tu as annulé la grâce. Or Dieu 
voulait que le travail soit une adoration à lui, et lui, 
il se chargera de te donner le nécessaire pour vivre. 
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Dieu à travers cet enseignement veut te 
débarrasser de la servitude selon laquelle, si je ne 
travaille pas je ne mangerai pas. Non, Dieu veut 
t’introduire dans une autre dimension, il faut que 
je travail, c’est par le travail que j’adore. 

Il faut que je travaille parce que c’est par le travail 
que je montre à Dieu mon amour. Si je ne travaille 
pas comment je vais adorer Dieu. Si je ne travaille 
pas comment je vais montrer à Dieu mon amour. 
Ça devrait être ma préoccupation. 

Alors que ta préoccupation aujourd’hui est, mais si 
je ne travaille pas comment est-ce que je vais 
manger. 

C’est là où le diable a introduit l’erreur. Qu’est ce 
qui est plus important manger ou adorer qu’est ce 
qui te manque le plus ? 

De regretter de ne pas travailler ne sachant pas 
comment manger ou de regretter de ne pas 
adorer. Deux dimensions Dieu veut te débarrasser 
de la dimension de la servitude. Il veut t’amener 
dans la liberté, parce que si tu regrettes le travail 
parce que tu n’as pas les moyens d’exprimer ton 
amour Dieu est concerné. 

Dieu dira mon fils veux me montrer son amour 
mais il n’a pas de travail pour le faire, je vais lui 
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donner un travail. Mon fils veut m’adorer mais il n’a 
pas de travail pour m’adorer. Je dois lui donner un 
travail par lequel il va m’adorer. Voilà pourquoi, il 
ne peut pas manquer de travail dans l’église parce 
que le travail est un moyen d’adoration. Il ne peut 
pas manquer d’adorateurs non plus. Quand Dieu a 
institué le travail c’est pour que l’homme l’adores. 
Le travail n’a jamais été créé pour manger. 

Aujourd’hui les gens travaillent sans amour pour 
leur travail. Il travaille par contrainte, il dit je n’ai pas 
le choix, si je ne le fais pas cela je vais me nourrir 
avec quoi ?  

Le travail devient amer, le travail ne peut pas être 
quelque chose de désagréable, que l’on fait 
malgré soi. On attend le week-end avec 
impatience pour se débarrassera du travail.  

Dieu est le premier travailleur quand il a fait son 
travail il a trouvé que ce qu’il a fait c’était bon. Il a 
aimé son travail. Il s’est réjoui de son travail. Dieu 
voulait aussi qu’à la petite échelle toi et moi nous 
soyons des travailleurs comme lui. Non seulement 
pour exprimer notre amour pour lui. 

Mais pour nous réjouir aussi du fruit de notre 
travail. Le travail c’est une source de bonheur, c’est 
une source de joie. On devait à travers le travail 
trouver le bonheur, la joie. 
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Ce qui n’est pas le cas aujourd’hui, et nous voulons 
rentrer dans cette dimension parce que la vie d’un 
homme, c’est le travail ce qui occupe la plus 
grande part de la vie d’un homme c’est son travail. 
Mais si la plus grande partie de la vie est dans la 
tristesse l’amertume. Dieu veut que tu vives une 
vie abondante à travers le travail. 

Marc 12 : 30. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, de 
tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta 
pensée et de toute ta force. 

Voici le second tu aimeras ton prochain comme 
toi-même. Et il n’y a pas d’autres 
commandements plus grands que cela. Le travail 
est donc l’accomplissement du premier 
commandement. Aimer Dieu avec sa force, revient 
à exprimer l’amour pour Dieu à travers notre 
travail. Car la force s’exprime par le travail. Et Dieu 
voudrait que la force qui s’exprime par le travail 
soit l’expression de notre amour pour lui. 

J’aime mon travail et à travers ce travail, j’exprime 
mon amour pour Dieu. L’amour du travail 
témoigne de notre amour pour Dieu. En aimant le 
travail des mains nous accomplissons le premier 
commandement de Dieu. Le premier 
commandement consiste d’aimer Dieu et le 
deuxième son prochain. 
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Ephésiens 4 :28 dit ceci : que celui qui dérobait ne 
dérobe plus mais plutôt qu’il travaille de ses mains 
pour avoir de quoi donner à celui qui est dans le 
besoin. Cela change notre définition traditionnelle 
du travail. Car selon la bible tu travailles aussi pour 
subvenir aux besoins de ceux qui sont dans le 
besoin. Alors que toi tu travaillais pour subvenir à 
tes besoins. 

Et tu le dis : Oh ! Moi je travaille pour être bien, mais 
Dieu te dit non ; tu travailles pour m’adorer, et tu 
travailles pour subvenir aux besoins des autres. De 
plus tu dis : où es ma part dans cela qui avait dit 
qu’à cause du travail tu as droit à une part. 

Tout est question d’état d’esprit. Dans quel état 
d’esprit du travailles dans un état d’esprit 
personnel ou dans l’état d’esprit d’un adorateur de 
Dieu et serviteur de son prochain. Car celui qui 
prête au pauvre prête à Dieu. Car celui qui donne 
un verre à l’un de ces plus petits qui est mon 
serviteur, c’est à moi qu’il l’a donné puis cela 
revient toujours à Dieu.  

Le travail devient faux lorsqu’il est fait dans un 
intérêt personnel. Dans un tel cas Dieu ne tire plus 
gloire de notre travail mais l’homme et à travers 
l’homme le diable. 
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Pourquoi, parce que quand l’homme commence à 
travaille pour lui-même, il travaille en fait pour 
l’argent et s’il travaille pour l’argent qui en tire 
gloire.  C’est donc satan qui en tire la gloire. Il 
devient d’ores et déjà serviteur de Mammon. 

Voilà pourquoi, tu dois changer ta définition du 
travail ; Si tu travailles pour Dieu. Comment peux-
tu dire ? Que tu aimes Dieu si tu n’assistes pas ton 
frère qui et devant toi fais à l’image de Dieu. 

Cela veut dire que tu ne peux pas assister avec ton 
travail ton prochain qui est devant toi. Quel Dieu 
tu es en train de servir. La Bible dit que nous 
pouvons travailler pour subvenir aux besoins des 
plus faibles. 

Dieu à sa part à travers ce faible. Dieu que tu ne 
vois pas, il est devant toi à travers ce faible. Tu ne 
peux pas te dérober. Dieu est au ciel et tu ne l’as 
point vu. J’admets que tu travailles pour Dieu 
d’accord mais celui qui est fait à l’image de Dieu il 
est devant toi et dans le besoin. 

Il faut que nous mettions cela en pratique. Si tu 
mets en pratique cette parole tu ne manqueras 
jamais de travail sinon comment Dieu pourrait-il 
te priver du moyen par lequel tu assistes ton 
prochain et l’adorer. 
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Corrige ta perception du travail. Car à travers le 
travail, Dieu veut voir ton amour ton assistance au 
prochain et l’offrande de ton corps pour lui. Si cela 
n’est pas le cas il veut corriger cela et t’amener à 
une repentance à un changement de ton 
opinion et de mentalité. 

La Bible dit qu’au temps de l’église primitive, il n’y 
avait pas d’indigent. Et on ajoute une chose, il avait 
tout en commun. Personne ne disait que ses biens 
lui appartenait en propre. 

Ils avaient compris ce que nous sommes en train 
de dire. Ils travaillaient chacun pour l’intérêt des 
autres et non pour leur intérêt personnel.  

Dieu a pourvu abondamment à leur besoin. C’est-
ce que l’apôtre Paul a dit en Actes 20 : 35 Je vous ai 
montré de toute manière que c’est en travaillant 
ainsi, qu’il faut soutenir les faibles. Et de se rappeler 
des paroles du Seigneur, il l’a dit lui-même ; il y a 
plus de joie qu’à donner qu’à recevoir. Cela veut 
dire beaucoup de choses quand nous donnons à 
Dieu à travers notre travail, nous recevrons plus 
que nous ne pourrons jamais consommer pour 
toute une vie. 

Cette abondance de biens vient du principe qu’en 
travaillant et donnant selon Dieu nous amassons 
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Matthieu 3 :20 amassez-vous des trésors   dans le 
ciel et non sur la terre.  

Dieu a employé le mot trésor ? Parce que la masse 
de biens est tellement immense, une fortune 
devient un trésor, lorsque la masse d’argent ne 
peut pas être consommée pendant toute une vie.  

Il y a plus de joie à donner qu’à recevoir, il y a plus 
d’abondance qu’à donner qu’à recevoir. Il dit ce 
que nous possédons dans le ciel, est plus que ce 
que nous avons besoin pour couvrir toute une vie. 

Le trésor que tu détiens dans le ciel existe. Voilà 
pourquoi, quand tu es dans le besoin tu dis 
Seigneur. Dieu prend alors quelque chose de ton 
trésor qui est au ciel et il te le donne. Mais si tu n’as 
rien amassé dans le ciel mais tu as amassé sur la 
terre, parce que tu as travaillé pour les choses ce 
monde, tu as travaillé pour ton vécu pour tes 
besoins. 

Et tu n’as pas travaillé pour Dieu. Le trésor que tu 
as sur la terre peut être attaqué par la rouille, par 
la teigne. On peut le voler par des voleurs et ce 
trésor peut finir. Mais le trésor que tu as dans tu as 
dans le ciel ne pourra pas finir. Ta vie peut changer 
par une simple perception du travail. 
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La seule manière que tu captes cet enseignement 
peut changer totalement ta vie. Et ta relation avec 
Dieu. Tu vas rétablir la relation telle qu’elle était 
vécue avant qu’Adam et Eve ne puissent pécher. 

Parce que la relation entre Dieu et Adam et Eve 
était basée sur le travail en dehors de cultiver et 
garder le jardin ; avait-il autre chose ? 

Donc leur relation était axée sur le travail et autour 
du travail. Dieu construisait sa relation avec 
l’homme. Nous aussi pour reconstruire notre 
relation avec Dieu à l’état initial, c’est autour du 
travail. Rétablis ta relation avec Dieu autour du 
travail   dans la normalité, dans le plan de Dieu 
dans la pensée de Dieu et Dieu construira le reste 
avec toi. 

Donc, le travail c’est pour exprimer l’amour du 
prochain. Le Seigneur Jésus a dit : travailler non 
pour la nourriture qui périt. Jean 6 : 27. Mais pour 
celle qui subsiste pour la vie éternelle. Et que le fils 
de l’homme vous donnera car c’est lui que le père 
a marqué de seau. Donc travailler non pour la 
nourriture qui périe. Mais travailler pour la vie 
éternelle que le fils vous donnera. 

Christ-Jésus il n’est pas venu pour les guérissons, il 
n’est pas venu pour les miracles. Mais pour donner 
la vie qu’Adam et Eve ont perdue. Il est venu pour 
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nous faire recouvrir la qualité de vie qu’Adam Et 
Eve ont perdu. Or cette vie était essentiellement 
centrée autour du travail. 

Si nous devons regagner cette vie-là, comme il l’a 
dit lui –même travailler pour la vie éternelle. Donc 
pour regagner la vie éternelle c’est autour du 
travail. Remarquant que la vie éternelle n’est pas la 
vie dans l’éternité ; la vie éternelle c’est une qualité 
de vie que nous pouvons vivre maintenant. 

La vie éternelle c’est une vie qui est faite 
d’abondance, de bonheur, de paix et de joie, sans 
tristesse, ni amertume ni colère. Et cette vie 
éternelle prend son essence, dans le travail. 

C’est en travaillant pour Dieu que le Seigneur 
Jésus va nous donner la vie éternelle. Mais il s’agit 
de quel travail ? Du travail de Dieu, le travail pour 
l’amour du prochain. C’est ce travail - là qui nous 
fera gagner la vie éternelle. Mais si nous travaillons 
pour nous-mêmes pour les choses de ce monde 
nous serons dans la chute comme Adam et Eve 
ont perdu la vie éternelle à cause du travail. Au lieu 
de travail pour Dieu ils ont commencé à travailler 
pour eux-mêmes. Ils ont vu que l’arbre était bon à 
manger agréable à la vue précieuse pour ouvrir 
l’intelligence pour eux et non pour Dieu. 
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Toi tu dois dire Seigneur je cherche un travail qui 
va te satisfaire, un travail à travers lequel je vais 
t’exprimer mon amour. Même si ça ne paye pas 
bien pourvu que ce travail vienne de toi. 

En effet, Dieu veut que tu travailles pour lui. Donc 
tu devrais plutôt dire Seigneur donne-moi le un 
travail qui te convient à travers lequel je peux 
t’offrir mon cœur. 

Et quand tu demanderas un travail à Dieu, ne le 
méprise pas, si tu aimes Dieu tu ne peux pas 
refuser le travail qu’il te donne car tout ce que Dieu 
donne est bon.  

Colossiens 3 : 23. Tout ce que vous faites, faites-le 
de bon cœur, comme pour le Seigneur et non pour 
les hommes, le travail que tu fais maintenant ne le 
fais pas pour un homme mais fais-le pour le 
Seigneur. Fais-le pour l’amour que tu dis avoir pour 
ton Dieu. 

Un travail est important, non par rapport à sa 
qualité mais par rapport à Dieu qui te l’a donné. Le 
balayeur de la rue et le balayeur dans un palais non 
pas la même importance et pourtant ils font tous 
du balayage mais vu les lieux où ils travaillent leur 
importance diffère. 
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Donc ce n’est pas la fonction qui est important 
mais c’est celui qui te la donne et pourquoi tu 
l’exerces qui est important. Comme le travail que 
je fais c’est Dieu qui me l’a donné donc c’est un 
travail important. Même si les gens peuvent 
penser que c’est un travail banal mais comme il 
vient de Dieu il a une grande importance il ne faut 
pas le négliger. 

Le travail est une source de bonheur, de joie il 
participe à notre salut. Le travail est véritablement 
quelque chose qui participe à notre bonheur 
terrestre. Si tu ne trouves pas le bonheur c’est 
parce que le travail que tu fais n’arrive pas à te 
fournir le bonheur que tu recherches. 

Mais sinon Dieu avait prévu que le travail soit la 
source par lequel il donne le bonheur aux 
hommes. Parce qu’autant par le travail nous 
exprimons à Dieu notre amour. Et Dieu en retour 
par ce même il nous renvoie aussi la joie de vivre. 
Le travail est un canal qui nous aide à rester en 
communion avec Dieu. 

C’est exactement comme ça qu’Adam et Eve 
vivaient avant la chute ; ils étaient dans un amour 
continuel, un bonheur. Mathieu 23 : 27. Son maitre 
lui dit ; c’est bien bon serviteur tu as été fidèle en 
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peu de choses, je te confierai beaucoup entre dans 
la joie de ton maitre.  

Toute la vie d’un homme se construit avec Dieu 
autour du travail. Quand tu fais un travail destiné à 
toi-même, c’est comme si tu te privais de la 
communion avec Dieu. C’est comme si tu te 
sépares toi-même de Dieu. 

Si tu cherches à te rapprocher de Dieu par d’autres 
moyens et ça ne marchera pas. Parce que la 
première chose par laquelle Dieu a voulu que tu te 
rapproches de lui, c’est à travers le travail. Et 
aujourd’hui beaucoup de chrétiens cherchent à 
construire une relation avec Dieu en dehors du 
travail. 

C’est une raison qui fait que, beaucoup de 
chrétiens ne trouvent pas la vraie paix, la vraie joie, 
et le vrai bonheur en Christ. Ils n’ont pas compris 
quelle est la source qui nous permet d’être 
connectés avec Dieu. 

Comme à l’origine et nous avons découvert cette 
source et c’est le travail. Pendant que d’autres 
pourront dire c’est la prière et la lecture de la 
parole. Nous confirmons que la communion 
commence de l’extérieur vers l’intérieur en effet le 
maitre à inviter son serviteur à communier avec lui 
après avoir été satisfait de son travail.  
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Le Psaume 128 :2 dit ceci : Tu jouiras alors du travail 
de tes mains, tu es heureux et tu prospères. 
Comme tu as résolu de travailler pour Dieu tu 
jouiras du travail de tes mains cela te rend heureux 
et prospères. 

Alors qu’hier le travail ne te procurait pas le 
bonheur. Tu travaillais mais tu n’étais pas heureux. 
Quand je vois ces mamans commerçantes, ce 
n’est pas qu’elles aiment le commerce jusqu’à 20h 
à 5 h du matin elles sont debout jusqu’à 20h.Ce 
n’est pas l’amour du commerce, c’est l’amour 
d’argent qui les a rendus esclaves de conduire leur 
corps à la destruction. 

Quelqu’un peut –il travailler de 5h à 20h sans se 
fatiguer ? Est-ce que c’est normal ? Sept jours sur 
sept. 

Même Dieu lorsqu’il nous a demandé de travailler 
pour lui, il a prévu un jour pour le repos. Aussi, 
quand vous travailler pour l’argent vous devenez 
esclave de l’argent. Votre corps ne se détruit pour 
rien.  

Elles sont toujours là à la même table au même 
endroit depuis dix ans, le commerce en question 
n’a pas évolué. Mais si au moins il avait évolué. Ce 
commerce ne fait que stagner et le corps ne fait 
que se détruire. 
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Et on ne tire même pas le bonheur, on ne jouit pas 
de ça. C’est une prison sort de là. Il dit ta femme est 
comme une vigne féconde à l’intérieur de ta 
maison, tes fils sont comme des plants d’oliviers 
autour de table. Quand on travaille pour Dieu 
voyez les résultats. C’est à dire que tu jouis de ton 
travail, tu prospères et ta femme est comme une 
vigne féconde à l’intérieur de ta maison et tes 
enfants sont comme des oliviers autour de ta 
table. 

C’est-à-dire que tu es heureux. Des choses rares 
qu’on voit en Afrique. En Afrique quand quelqu’un 
à l’argent ces d’autres problèmes qui 
commencent. Quand il n’avait pas d’argent, il était 
dans les problèmes du manque de tout. 
Maintenant qu’il a de l’argent ces d’autres 
problèmes qui commencent. On parle 
maintenant de premier, deuxième, troisième, 
quatrième bureau. Il vient ajouter des nouveaux 
problèmes qui font qu’il devient esclave de 
l’impudicité. 

Au lieu que l’argent lui produise le bonheur, il a 
maintenant une source de problèmes que lui-
même il est allé créer. Pourquoi ; parce qu’il ne 
travaille pour pas Dieu. Nous cherchons à 
expliquer que le travail est une source de bonheur. 
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Une source de joie. Comment quelqu’un peut être 
dans sa famille dans sa maison heureuse, c’est 
lorsqu’il travaille pour Dieu. Ton travail doit être 
une offrande et une adoration à Dieu. Dieu va 
organiser autour de ton travail des conditions qui 
font que ta vie soit heureuse. 

Ecclésiastes 2 : 24. Dit ceci : il y a de bonheur pour 
l’homme à manger à boire et à faire jouir son âme 
du bien être au milieu de son travail mais j’ai vu 
que cela vient de la main de Dieu. C’est dieu qui 
permet cela. C’est toujours au milieu du travail que 
Dieu te rend heureux.  

Le travail occupe une place centrale dans la vie de 
l’homme. Quand tu occupes un haut poste, tu 
seras distingué au milieu du peuple c’est le travail. 

Le travail c’est ce qui fait un homme. Mais il s’agit 
de quel travail, il faut le définir ? il faut revisiter les 
termes de ce travail selon Dieu. Le travail vu selon 
Dieu. Comment Dieu voit le travail, comment nous 
nous devons voir le travail selon Dieu. 

Et pour terminer je voulais dire que le travail c’est 
la chose qui peut faire que tu sois sauvé ou que tu 
perdes le salut.et ça beaucoup ne le savent pas. 
Par une mauvaise définition du travail tu peux être 
mis dehors. Par une mauvaise compréhension du 
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travail en tant que chrétien tu peux être mis 
dehors lisons la parole de Dieu. Matthieu 25 :30. 

Et le serviteur inutile, c’est-à-dire le serviteur qui 
n’est pas utile pour Dieu, le serviteur qui ne 
travaille pas pour Dieu qui n’adore pas Dieu avec 
son travail, le serviteur qui ne manifeste pas son 
amour pour Dieu à travers son travail, le serviteur 
qui n’offre pas son corps à Dieu à travers son 
travail. 

C’est cela la définition du serviteur inutile. Pas 
inutile dans le sens où il n’attend pas la 
rémunération attention, il y a deux sens pour 
parler d’inutile. Inutile dans le sens où il n’attend 
pas une rémunération de son travail. Car son 
travail est offert à Dieu, ça c’est un sens à part. 

Mais le serviteur inutile c’est celui qui est allé enfuir 
son talent. Celui qui a refusé de travailler pour 
Dieu, Alors qu’est-ce qu’il a dit : jetez –le dans les 
ténèbres du dehors où il y aura des pleurs et des 
grincements de dents. 

Est –il parti au paradis ? Il a perdu le salut à cause 
de quoi ? Parce qu’il n’avait pas jeuné, parce qu’il 
n’avait pas prié, parce qu’il n’avait pas prêché 
non ? Parce qu’il n’avait pas travaillé pour Dieu.  
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Nous voulons emmener tout un chacun à travailler 
dans l’esprit de foi pour Dieu. Car le travail occupe 
une place importante aux yeux de Dieu. 

Dieu s’intéresse à notre travail, il y trouve un 
intérêt. En effet, Dieu s’en intéresse parce ce que 
c’est là que tu passes la plus grande partie de ton 
temps de vie. Il est évident que si Dieu s’intéresse 
à ta vie, il ne peut pas se désintéresser de ton 
travail. 

La plus grande partie de la vie des hommes est 
plongée dans leur travail du commerçant, à 
l’administrateur en passant par l’étudiant. 

Et si Dieu s’intéresse à ta vie. Il est juste qu’il puisse 
s’intéresser là où tu passes la plupart de ton temps. 
Dieu veut que ta vie lui soit consacrée par ce travail 
qui occupe la plus grande partie de ta vie. 

Ainsi, Dieu s’intéresse à ton travail par ce que c’est 
dans ton travail que se   trouve le 2/3 de ta vie, puis 
Dieu a besoin de ta vie. 

Matthieu10 :3 Celui qui renoncera à sa vie pour moi 
la gagnera, celui qui la conservera la perdra. En 
réalité d’un point de vue pratique Dieu parle de 
notre temps. Dieu parle de ce que nous 
entreprenons, de ce que nous faisons dans nos 
vies. Ta vie est dans le travail. Si Dieu veut 
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récupérer ta vie, c’est qu’il veut que ton travail soit 
pour lui, c’est la seule manière par laquelle il 
récupère ta vie. 

Lorsque tu dis à Dieu, je te donne ma vie mais du 
point de vue pratique comment cela est traduit ? 
Seigneur je t’ai donné ma vie concrètement tu l’as 
fait comment ? On doit d’abord chercher à 
comprendre où tu passes ta vie pour que tu l’ais 
donné au Seigneur. 

Dieu constate que ta vie est dans le travail. Et toi tu 
dis Seigneur je t’ai donné ma vie. Forcément tu as 
donné au Seigneur ton travail. Il faut que Dieu 
devienne le propriétaire de ton travail pour 
prétendre lui avoir donné ta vie. 

La vie chrétienne ce n’est pas une philosophie. Le 
Christianisme c’est la pratique. Tout ce que Dieu 
dit est vivable est praticable. Dieu ne dit pas des 
choses qui ne peuvent pas se faire.  

Donc, si nous offrons au Seigneur la force de notre 
travail ça veut dire que nous travaillons pour Dieu. 
Le travail est l’offrande de notre vie au Seigneur. 

Retenons ce principe. Le travail est donné par Dieu 
et pour Dieu, Dieu a donné à chacun selon sa 
capacité. Retenons une deuxième chose le travail 
est une semence que Dieu nous donne de semer. 
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Cela va déjà changer la définition de la semence 
comme beaucoup de chrétiens pensent que 
semer, c’est déposer l’argent dans un panier 
d’offrande. La semence est un travail est une tâche 
que Dieu donne à chacun d’ensemencer.  

Matthieu 25 :14. Il en sera comme d’un homme qui, 
partant pour un voyage, appela ses serviteurs, et 
leur remit ses biens. 

Le principe que nous devons retenir concernant le 
travail est donné dans Matthieu 25 :15, c’est un 
principe qui s’applique à nous tous. Un homme qui 
partait en voyage, cet homme c’est le Seigneur 
Jésus. 

Il appelle ses serviteurs, les serviteurs c’est chacun 
de nous, les chrétiens en âge de travailler et même 
les étudiants qui sont en préparation. Puis il remet 
à chacun ses biens ; ce sont ses biens à lui. Aussi, il 
nous les donne pour que nous puissions travailler. 
Il revient à dire que si ces biens lui appartiennent 
par conséquent le fruit du travail qu’il nous donne 
lui appartient. Du moins pour ceux qui acceptent 
de travailler pour lui. Il appela ses serviteurs ceux 
qui acceptent de travailler pour lui. 

Ce message est une interpellation du Seigneur. 
Ceci dit que si quelqu’un veut bien travailler pour 
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lui, il lui remet ses biens pour qu’il les fructifie pour 
lui. 

Chacun doit accepter l’appel d’être un ouvrir pour 
lui. Et le Seigneur va lui remettre ses biens pour 
qu’ils les fructifient pour le Seigneur et non pour 
lui –même. 

Le serviteur c’est donc qui ? C’est donc toute 
personne en Christ qui accepte de travailler pour 
le Seigneur. Tous sont appelés serviteurs mais tous 
ne sont pas des ministres. Il faut faire la distinction 
entre ministre, tout le monde est appelé à 
travailler pour le Seigneur, et à devenir ses 
serviteurs mais tout le monde n’est pas appelé au 
ministère de la parole. Beaucoup pensent qu’être 
serviteur de Dieu c’est forcément être ministre de 
Dieu. 

Le serviteur c’est celui qui accepte de travailler de 
ses mains pour le Seigneur et à ce moment le 
Seigneur lui remet quelque chose de sa part à 
fructifier à monétiser.  

Luc 16 : 12 Et si vous n’avez pas été fidèles dans ce 
qui est à autrui, qui vous donnera ce qui est à vous. 

Si l’on ne peut pas travailler fidèlement pour le 
Seigneur, comment Dieu nous donnera les choses 
qui nous appartiennent. Si nous refusons de 
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travailler pour le Seigneur. Comment Dieu nous 
donnera ce qu’il tient en réserve pour nous.  

S’il est parlé de fidélité dans le travail c’est parce 
que ses biens ne sont pas à nous. 

Et c’est par là que Dieu nous met à l’épreuve, il dit : 
si vous pouviez être fidèle dans le travail que je 
vous donne, si vous pouvez bien le faire, si vous 
êtes intègre dans le travail que je vous confie qui 
n’est pas pour votre intérêt. Toutefois qui est à 
mon intérêt à moi à mon profit. 

Alors moi Dieu vu cette fidélité, je vous donnerai 
des choses de ma part qui vous appartienne. Ce 
principe doit être un acquis. 

Parce que le travailleur qui avait reçu cinq talents, 
il les a fructifié puis en a gagné cinq autres. Par 
ailleurs, il a remis à son maitre les dix talents vus 
qu’il savait que ces talents n’étaient pas les siens. Il 
a fait preuve de fidélité. Et son maitre lui a dit bon 
et fidèle serviteur ; tu as été fidèle dans les choses 
d’autrui, voici je te donne ce qui est à toi. Ceci est 
très important nous devons l’intégrer en nous. 

Nous devons accepter l’œuvre du Seigneur qui 
consiste à travail pour lui. En effet, si quelqu’un 
exerce une activité quelconque, il dira je le fais 
pour me débrouiller, c’est mon gagne-pain. Il 
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montre par cette attitude et se comportement 
qu’il travaille pour lui-même. Mais qu’il ne le fait 
pas pour Dieu. 

Dieu veut changer notre état d’esprit dans le 
travail, il veut rendre saine notre motivation en ce 
qui regarde le travail. 

Il peut arriver qu’on nous pose la question 
pourquoi, nous travaillons ? On ne devrait pas dire 
je travaille pour celui-ci ou celle-là, non on doit 
répondre je travaille pour Dieu.  

Puis l’on peut te dire de quelle manière tu 
travailles pour Dieu ? Tu répondras : je travaille 
pour lui avec fidélité et intégrité aussi parce que je 
sers autrui.  

Si le travail que tu fais est pour Dieu. Cela va se 
ressentir par la qualité de ton travail. Si ce travail 
était pour toi et que tu le fais négligemment il n’y 
aurait aucun problème. Mais comme, c’est pour 
Dieu fais le promptement.  

Si tu dis que tu aimes Dieu alors fais son travail 
avec cet amour. Tout compte fait, Dieu à initier le 
travail pour éprouver ta fidélité, ton engagement 
et ton amour envers lui. C’est une manière 
pratique et tangible de mesurer ton amour. 
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Si tu dis, j’aime Dieu dans mes pensées personne 
n’a vu, personne n’a lu tes pensées, oui j’aime Dieu 
mais dans mon cœur, mais moi je ne suis pas entré 
dans ton cœur pour le voir. 

En sorte que ce qui se passe dans tes pensées dans 
ton cœur tu ne peux le voir. Moi, je deviens un 
témoin un spectateur je peux réellement 
témoigner que tu aimes Dieu, d’une manière 
visible, d’une manière tangible, c’est par ton travail 
qui est dédié à Dieu avec soin et qualité. 

Dès lors que tu adhères à travailler pour Dieu tu 
deviens son serviteur, sa servante.  

Et il a remis à chacun ses biens. C’est l’embauche, 
il a appelé ceux qui étaient disposé de travailler 
pour lui. Mais ceux qui n’étaient pas disposer, il ne 
peut pas les appeler. C’est comme toi, es-tu 
disposé à travailler pour Dieu pour qu’il t’appelle et 
remette quelque chose ? Et je dirai même que le 
chômage existe au milieu de nous parce que les 
cœurs ne sont pas disposés à travailler pour Dieu, 
chacun veut travailler pour lui-même. 

Mais si tu veux travailler pour toi-même, Dieu ne 
peut pas t’appeler pour te remettre son bien. Si 
Dieu te remet son bien, c’est pour que tu travailles 
pour lui. 



59 
 

L’indigence, les problèmes, les souffrances 
existent au milieu chrétien parce qu’ils ont refusés 
de travailler pour le Seigneur. C’est la source du 
problème, voilà pourquoi, cet enseignement vient 
reformater nos esprits à être disposé à travailler 
pour le Seigneur. En cela pour qu’il nous donne de 
quoi faire. 

De là, ce qui ne manqueront pas un travail à faire 
ce sont ceux qui sont disposés à travailler pour le 
Seigneur ; par contre ceux dont le Seigneur ne 
trouvera pas en eux précisément dans leur cœur 
une disponibilité de travailler pour lui, il ne va pas 
les appeler, il ne leur remettra rien. 

La deuxième chose est que Dieu est celui qui 
multiplie le fruit de notre travail. Aussi, quelle sont 
les conditions que Dieu crée pour que notre travail 
puisse être productif pour qu’il puisse prospérer.   

Il y’a cinq conditions, pour la réussite 
professionnelle avec Dieu. Dieu fait prospérer un 
travail qui est fait pour lui.  

2 Corinthiens 9 : 10-11 décrit cinq étapes clés qui 
conduisent à cette la prospérité : 

1- Dieu est celui qui fournit la semence au semeur. 
Si nous remplaçons semence par travail, il faut 
d’abord que ce soit Dieu qui nous donne le travail. 
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Celui qui fournit la semence c’est Dieu, le semeur 
c’est le travailleur. Voilà pourquoi, je dis il faudrait 
que tu sois dans une condition où tu reconnais que 
le travail que tu possèdes, c’est Dieu qui te l’a 
donné pour lui. Il faut que tu admettes cela.  

Le travail des mains, que tu exerces, c’est Dieu qui 
te l’a donné afin que tu travailles pour lui que tu 
ensemences pour lui. En ce sens, que tu ne dises 
plus je fais ceci pour me débrouiller, ou gagner ma 
vie c’est. Quel que soit le travail que tu fais, la 
fonction publique, les affaires, avocat, comptable 
vendeur d’arachide ou de manioc tout travail des 
mains.  

Aussi, les étudiants doivent considérer que c’est 
Dieu qui leur permet d’apprendre. Ceci dit que tu 
étudies pour Dieu. Il y a d’autres qui n’arrivent pas 
à poursuivre dans les études mais toi Dieu t’a fait 
grâce. Donc études travail petit commerce et 
autres toutes choses appartiennent à Dieu. Ce 
faisant, Dieu est la source et l’auteur de ton travail. 

2- Deuxièmement si tu travailles pour Dieu, Dieu 
te fournira du pain et de la nourriture. Donc, ce 
n’est pas le travail qui te fournit le pain et de la 
nourriture. C’est Dieu qui te fournit le pain et de la 
nourriture. 
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Il te fournit le travail mais il te fournit aussi de quoi 
manger. Or toi tu as fait le choix que ton travail te 
fournisse à manger. Cela veut dire que Dieu ne se 
trouve pas dans ton travail. 

Quand tu travailles pour de l’argent c’est-à-dire 
pour toi les seuls avantages que tu as, c’est que le 
travail va te permettre de manger de t’habiller, de 
voyager quand tu seras malade de te soigner, 
payer l’ordonnance rien que cela… 

Or en travaillant pour Dieu. Dieu te donne à 
manger, il te donne le vêtement, Dieu te soigne, il 
te protège, il te guérit, il te donne la vie éternelle. 
Ainsi tu as plus de privilèges. 

Mais quand tu travailles pour Dieu, tu as au-delà 
tout ce que l’argent ne peut te donner : si tu es 
atteint d’une maladie incurable, l’argent ne pourra 
pas aider, l’argent ne peut pas chasser un démon 
te délivre d’un mauvais sort de la malédiction. 
Donc il y a des choses ou l’argent rencontre des 
limites. 

Quand je dis il te fournit toute chose avec le travail 
que tu fais pour lui, c’est à toi maintenant de le 
comprendre cela. 

La Bible dit : on ne peut pas servir deux maitres à 
la fois ; on ne peut servir Dieu et Mammon. Tu ne 
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peux pas travailler pour l’argent et en même 
temps pour Dieu. 

Il faut choisir moi je t’aide à faire le bon choix. 
Quand tu travailles pour Dieu tu as une liste 
d’avantages illimités.  

Par exemple : si tu tombes malades tu es seul, ce 
n’est pas l’argent qui va t’emmener à l’hôpital, à toi 
maintenant de choisir tu vas travailler pour qui ?  

Il est donc plus avantageux pour moi de travailler 
pour Dieu que de travailler pour de l’argent. Il 
fournira du pain pour sa nourriture : ça veut dire 
que c’est lui-même qui nourrit ses travailleurs. 

Puis ses travailleurs ne travaillent pas pour se 
nourrir. Tu vas me dire mais pasteur la Bible dit : 2 
Thessaloniciens 3 :10 que celui qui ne travaille pas 
qui ne mange pas non plus. Disons plutôt celui qui 
ne travaille pas pour Dieu. Aussi, celui qui travaille 
pour Dieu, le Seigneur le nourrit. 

C’est Dieu qui tire le fruit de notre travailles et en 
même temps il nous nourrit. Celui qui avait reçu 
les cinq talents il en a fructifié cinq autres et la 
totalité des dix talents, il les a remis à son maitre. 
Et son maitre s’est chargé de lui donner ce qu’il 
avait reçu. Quand on travaille pour Dieu on à la 
paix. 
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Tu es en paix pourquoi ? Même si ton salaire 
n’arrive pas à joindre les deux bouts même s’il ne 
suffit pas à couvrir tes besoins, Dieu pourvoira. 
C’est lui qui comble la mesure, alors que si tu 
travailles pour l’argent, ce sera insuffisant pour 
venir à bout de tes problèmes qui sont illimités. 

Même si tu travailles pour Dieu, il comblera la 
mesure ton salaire peut être petit mais tu ne 
comprends pas comment tu fais pour t’en sortir 
avec si peu, parce qu’il y a une rémunération qui 
vient de Dieu. 

Il faut que celui qui travaille pour Dieu croit que 
Dieu existe et qu’il est le rémunérateur de ceux qui 
le cherchent, de tous ceux qui travailles pour lui. 
Mieux encore : il faut que celui travaille pour Dieu 
croit que Dieu existe, et qu’il est le rémunérateur 
de tous ses travailleurs.  

Je veux ramener la chose encore dans une autre 
dimension. En réalité Dieu ne nous paye pas pour 
le travail mais Dieu nous paye parce que nous 
sommes ses enfants. Et je ne vois pas un fils qui 
travaille pour son père réclamer de lui un salaire, 
c’est indécent. Le travail pour Dieu n’éteint pas 
notre la relation Père et fils. 



64 
 

Mais le travail que nous faisons pour le Père 
confirme que nous sommes les fils de notre père. 
Il prouve que tu es le fils ou fille de ton Père ? 

Le Seigneur en Jean 9 :4 a dit pendant que je suis 
dans le monde et qu’il fasse encore jour, il faut que 
je fasse les affaires de mon Père. Toi tu travailles 
pour le Père et ton engagement à travailler pour le 
Père ; c’est ça qui confirme que tu es le fils de ton 
père, tu le fais pour l’amour de ton Père. Puis si tu 
le fais pour l’amour du Père pourquoi demandes 
tu un salaire. Mais ce que le Père donne à son fils, 
c’est pour l’amour d’un père envers son fils, c’est 
son obligation envers lui. 

Dieu prend soin de nous parce que nous sommes 
ses enfants non parce que nous travaillons pour 
lui. Tu viens, Père j’ai travaillé pour toi alors paye –
moi. Ça ne se passe pas comme ça. Matthieu 6 :9 
Notre Père qui est aux cieux que ton nom soit 
sanctifié que ton règne vienne parmi les hommes. 
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel, 
donnes nous notre pain quotidien. 

Nous réclamons le pain parce que nous sommes 
ses enfants. Voilà pourquoi, nous devons dissocier 
le rapport du travail avec le rapport de l’assistance 
d’un père avec son fils. Et quand un père prend 
soin de son fils ce n’est pas un salaire. Nous avons 
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certainement une relation de travailleur avec le 
Seigneur Jésus. Mais avec le Père céleste nous 
avons une relation de père et fils. 

Dans la foi nous devons aussi avoir cet état d’esprit. 
Nous sommes ouvriers avec Christ mais nous 
sommes enfants du Père 

Et dans cette relation, le Père prend soin de nous 
c’est aussi dans celle-ci que nous avons la paix. Et 
de là nous ne pourrions jamais manquer de quoi 
manger par ce que le Père est là. 

Troisième chose, verset 10 il vous multipliera la 
semence. 

Les trois niveaux de multiplication de la 
semence par Dieu 

Marc 4 :8 Une autre partie tomba dans la bonne 
terre : elle donna du fruit qui montait et croissait, 
et elle rapporta trente, soixante, et cent pour un. 
100% 300% et 600%. 

La première chose : que nous avons vu c’est le 
Seigneur qui donne la semence au semeur. C’est 
Dieu qui donne le travail à celui qui n’en a pas 

La deuxième chose : C’est le Seigneur qui donne le 
pain et à manger à ceux qui travaillent. 
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La troisième chose, c’est qui vous multipliera la 
semence, c’est une partie merveilleuse. 

Quand tu travailles pour Dieu, c’est lui qui 
multiplie le fruit de ton travail. La multiplication 
vient de lui. La prospérité de ton commerce ne 
vient pas de toi, mais vient de lui parce que c’est 
son travail. Tu travailles pour lui, c’est lui qui t’a 
remis la semence pour que tu puisses ensemencer 
pour lui. 

Et c’est lui qui va multiplier lui-même la semence. 
Quand tu travailles pour toi-même tu fais des 
efforts pour que ton travail aille de l’avant. Mais 
quand tu travailles pour Dieu tu ne fais aucun 
effort, c’est Dieu qui multiplie ton travail. C’est un 
avantage extraordinaire. 

Tu as une carrière professionnelle dans une 
administration publique, tu es commerçant, 
commerçante, tu travail comme vendeur. 
Toutefois, tu travailles dans un état esprit ou tu sais 
que ce travail est rendu à Dieu. 1 Corinthiens 3 :6 
J’ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître, 

Ce n’est pas toi qui vas te battre pour gravir les 
échelons. C’est Dieu qui va faire que tu atteignes 
ces échelons supérieurs. Quel que soit la semence 
que tu as reçue par Dieu, c’est lui qui va la faire 
croitre. 



67 
 

Autrement dit : le secret de la réussite 
professionnelle, c’est de travailler pour Dieu et 
travaillant pour Dieu s’est lui qui te fera croitre, 
c’est lui qui te fera prospérer. La prospérité n’est 
plus un problème pour lequel tu dois te 
préoccuper lui il gère ta prospérité. Mais le point 
central de tout ça, c’est d’accepter de travailler 
pour lui, de reconnaitre que le travail que tu 
effectues c’est lui qui te l’a donné. Et de travailler 
dans un état d’esprit où tu reconnais que le travail 
là est rendu à Dieu. Dieu se chargera de faire 
prospérer ton travail, tu n’auras pas besoin de faire 
des compromis pour faire évoluer tes affaires ou ta 
carrière professionnelle. Dieu se chargera de gérer 
ta carrière et faire évoluer tes affaires. Dieu sait 
qu’il doit te faire prospérer parce que c’est pour lui 
que tu travailles.  Deutéronome 28 :13 Vous serez la 
tête et non la queue. 

C’est pour ça que le diable a détourné l’intérêt du 
travail. Mais quand le Seigneur dit : vous ne pouvez 
servir Dieu Mammon. Aussi, pourquoi le diable 
veut que les gens travaillent pour lui. C’est pour 
détourner les hommes de l’intérêt de travailler 
pour Dieu. Le secret pour être prospère c’est donc 
de travailler pour Dieu.  
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Pour illustration les cas de figures d’Isaac et Pierre 
sont des exemples à considérer. 
 
Genèse 26 :12 Isaac sema dans ce pays, et il 
recueillit cette année le centuple (1) ; car l’Eternel 
le bénit. 
13 Cet homme devint riche, et il alla s’enrichissant 
(2) de plus en plus, jusqu’à ce qu’il devînt fort riche. 
(3) 
 
Luc 5 :5 Simon lui répondit : Maître, nous avons 
travaillé toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur 
ta parole, je jetterai le filet. 
6 L’ayant jeté, ils prirent une grande quantité de 
poissons, et leur filet se rompait. 
7 Ils firent signe à leurs compagnons qui étaient 
dans l’autre barque de venir les aider. Ils vinrent et 
ils remplirent les deux barques, au point qu’elles 
enfonçaient. 
 
Quand nous parlant de la bénédiction nous 
devons comprendre, Dieu ne bénira pas à partir de 
rien, mais d’un travail que nous avons effectué 
avec notre capacité humaine et lui est venu 
ajouter au-dessus son apport à notre travail est 
c’est cela la bénédiction. 
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Par exemple, pour que le Seigneur multiplie les 
pains et les poissons il fallait bien que quelqu’un 
pour boulanger les pains et pêcher les poissons. 
 
 
Travailler sous les ordres de Dieu, entrainera 
toujours l’abondance, dans le cas où il y’a un échec, 
c’est pour mieux rebondir.  

Deutéronome 2 :7 Car l’Eternel, ton Dieu, t’a béni 
dans tout le travail de tes mains, il a connu ta 
marche dans ce grand désert. Voilà quarante 
années que l’Eternel, ton Dieu, est avec toi : tu n’as 
manqué de rien. 

 

3)  Dieu veut bâtir ton histoire à travers ton 
travail 

La quête du bien-être et du bonheur est légitime, 
mais c’est mieux de le chercher, selon la voie que 
Dieu a tracée. 

Et la voie que Dieu a tracée ne se trouve pas 
ailleurs que dans sa parole. Ce faisant, si quelqu’un 
cherche son bonheur à travers un homme, il se 
trompe. Néanmoins si quelqu’un cherche le 
bonheur en plongeant son regard dans ce que 
Dieu a dit à coup sûr, il trouvera le bonheur.  
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Beaucoup des chrétiens depuis des années ne 
voient pas les choses changées positivement 
comme ils le voulaient dans leur vie. Dès lors ils, 
sont en train de réfléchir sur le pourquoi ne pas 
aller ailleurs dans une autre assemblée ?  Pensant 
qu’ailleurs ils trouveront des solutions. En effet, 
une telle réflexion est anti –biblique. 

En sorte qu’il est écrit : ai soin de méditer cette 
parole nuit et jour et d’agir fidèlement selon ce qui 
y est écrit, c’est alors que tu réussiras. Bien que ce 
soit écrit combien applique cela. La triste réalité 
est que la majorité des chrétiens n’ont pas la 
passion de la connaissance, ni la soif de la 
connaissance. Et pourtant on cherche à avoir une 
vie meilleure avec Dieu, comment cela se fera-t-il ?  

Par quel moyen si l’on ne s’intéresse pas à ce que 
Dieu dit ; si l’on ne creuse pas ce que Dieu a dit : 
comment peut-on tirer de là, le bonheur et le bien 
être ? 

Le malheur est que l’esprit de fétichisme s’est 
installé dans l’esprit des chrétiens, ils pensent que 
c’est par l’application d’un remède, imposition des 
mains ou par quelques artifices que ta vie peut 
changer, et non par ce que la bible dit. La 
transformation vient de la manière que nous 
vivons la parole de Dieu, comment elle nous 
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assagit et nous fait croitre dans la stature. De la 
manière que nous la recevons, l’expérimentons, la 
comprenions. Car il est écrit : la foi vient de ce 
qu’on entend, c’est-à-dire de ce que nous 
comprenons. 

Certainement tu vas dire, c’est trop simple, ce n’est 
pas ça qui peut faire réellement changer ma vie et 
faire que je m’épanouisse. Dieu a fait les choses 
simples mais les hommes les compliquent.  

Si nous nous consacrons seulement à des jeûnes 
et prières sans changer de comportement. Cette 
manière de faire n’est pas selon le principe de 
Dieu. Dieu est venu pour nous transformer, il est 
venu pour faire de nous des nouvelles créatures. 
Tant qu’il n’y a pas de changement Dieu n’agira 
pas. Tu peux jeuner pendant toute l’année si tu ne 
changes pas tu ne verras pas la main de Dieu agir 
sur ta vie. 

Tu peux même t’entailler le corps le sang peut 
même couler, Dieu n’écoutera pas du tout ta 
prière. Mais dès lors que tu penses à changer à agir 
comme lui. Ceci dit ; même sans jeûner, même 
sans prier seulement le fait de vouloir changer 
Dieu commence à s’intéresser à, toi. Et ça c’est ce 
que nous ne voulons pas croire, parce que l’esprit 
du fétichisme est entré dans l’église. La plupart du 
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temps on est habitué à aller consulter les humains. 
L’Eglise n’est pas un hôpital mais une école de la 
foi parce que c’est ta foi qui va te guérir. 

Mais encore si vous installer un frère à l’église sans 
qu’il écoute la parole puis qu’on prie pour lui, 
qu’est ce qui va donc le guérir le pasteur ou sa foi ? 

D’autres pasteurs en voyant les autres guérir des 
malades eux aussi à leur tour veulent en guérir 
davantage. C’est comme cela que le fétichisme, 
s’est installé dans l’église. Non, j’aimerai t’amener 
à comprendre de quitter cet esprit de fétichisme. 
L’église de Jésus Christ n’est pas un hôpital, ce 
n’est pas un internat pour les malades, c’est un lieu 
où l’on change les hommes où l’on façonne les 
hommes nouveaux. 

2 Corinthiens 5 :17 En Christ les choses anciennes 
sont passées toutes choses sont devenues 
nouvelles. En cela on y rentre un homme charnel 
et on en ressort en tant qu’un homme spirituel. En 
entrant on était un homme animal, en sortant on 
devient un homme spirituel. Tu ne peux pas 
recevoir Christ et rester le même, ce n’est pas du 
tout possible. Donc, ce que nous devrions chercher 
en Christ, c’est le changement. 

Le changement spirituel entraine le changement 
physique, l’apôtre Jean dit : 3 Jean 1 :2 J’espère que 



73 
 

tu prospères à tout égard comme prospère l’état 
de ton âme. 

Le changement intérieur va nécessairement 
opérer le changement extérieur de ta vie.  La 
prospérité intérieure va forcément entrainer la 
prospérité matérielle. Dieu agit de l’intérieur vers 
l’extérieur dans le changement. Voilà pourquoi, le 
fondement c’est la parole, je voulais faire cette 
brève introduction pour mettre les choses dans un 
contexte qui nous permet d’évoluer ensemble, 
parce que la Bible dit : deux personnes marchent 
–ils ensemble sans s’accorder. On ne peut pas 
marcher ensemble si l’on ne s’accorde pas sur les 
principes de bases.  

Quel est le principe qui doit nous conduire afin 
qu’on marche ensemble avec Dieu évidemment. 
C’est que nous admettions que notre assemblée 
locale n’est pas un hôpital mais une école du 
changement de la transformation par Dieu lui-
même. 

Et que notre vie sera impactée à mesure que les 
changements s’opèrent. Tout ce que Dieu nous 
enseigne à travers sa parole doit être vécu et 
expérimenter pour nous amener au changement. 
Puis le changement se fait à travers les 
enseignements. En effet, ce sont les 
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enseignements que nous recevons qui nous 
transforme. On ne peut pas rechercher la 
transformation lorsque nous foulons aux pieds les 
enseignements. C’est par la parole de Dieu que 
nous sommes transformés. La Bible dit : 1 Samuel 
3 :19 Samuel ne jeta par terre aucune parole de 
l’Eternel.  

On ne doit pas laisser passer les enseignements 
que l’on n’a pas compris. Aucun enseignement ne 
devrait être délaissé si on ne l’a pas assimilé. Ne 
laissez pas le pasteur tranquille tant que vous 
n’aviez pas compris un enseignement. 

Si vous saviez que cette parole est de l’or qu’elle est 
plus précieuse que l’or et l’argent. Laisseriez-vous 
de l’or sur votre chemin ? 

Tout cela montre qu’on n’est pas encore 
convaincu que la parole de Dieu soit un trésor. 
Samuel considérait qu’il ne pouvait pas laisser 
passer un tel trésor. Comment pouvez-vous 
admettre qu’un chrétien né de nouveau depuis 
cinq dix ans des démons sortent toujours de leurs 
corps. Est-ce que c’est une bonne chose ? 

Puis il faut observer que ce sont toujours les 
mêmes personnes qui tombent suit aux démons, 
car ce sont des maisons balayées et ornées mais 
vides. Un démon ne peut pas entrer dans une 
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maison balayée et ornée et meublée. En effet, une 
maison balayée et ornée par Christ ne peut pas 
rester vide. 

Dieu la remplit de sa parole. Du moins la parole 
que nous recevons vient habiter en nous. Etant 
remplit de cette parole il y a plus de place pour 
qu’un démon vient s’installer. 

Une assemblée où l’on chasse encore les démons 
dans les corps malgré la parole qui est donnée à 
foison. De ce pas on peut en déduire que la parole 
ne trouve pas encore sa place là où elle devrait 
demeurer. 

Nous avons une mauvaise appréciation de ce 
qu’on appelle la puissance, la puissance. Voilà ce 
que le Seigneur a dit : voici les signes qui 
accompagneront ceux qui auront crus. Ceux-là, 
c’est qui ? Ce ne sont pas que les pasteurs. 

Mais toute personne qui a cru est capable de 
chasser les démons. Cela ne consiste pas qu’à 
chasser les démons dans le corps des autres mais 
aussi dans nos propres corps. 

Nous sommes capables de chasser la présence 
démoniaque, la présence maléfique ; les mauvais 
sorts. On est capable de repousser tout assaut de 
l’ennemi. 
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S’ils boivent quelque breuvage mortel cela ne leur 
fera aucun mal. Ils parleront des nouvelles langues, 
ils prophétiseront ceux qui croiront. Donc le 
miracle est quelque chose qui accompagne les 
disciples, le disciple accompli qui est comme son 
maître ne peut courir derrière les miracles. 

Donc, le miracle est quelque chose qui 
accompagnent le disciple. Celui qui a cru ne peut 
pas fréquenter une église tout simplement parce 
qu’il s’y fait des miracles. 

Alors que pour lui le miracle c’est quelque chose 
qui l’accompagne au quotidien. Ça c’est 
l’ignorance. Le critère qui devrait permettre à un 
chrétien de s’attacher à une église, c’est la parole. 
Aussi, la parole de vie n’est pas donnée à tout le 
monde. 

Et Pierre a dit : au Seigneur à qui iront nous, tu as 
les paroles de la vie ; il n’a pas dit tu fais des 
miracles, il a dit tu as les paroles de la vie éternelle. 

Sans la parole nous ne pourrions atteindre le but 
que Dieu veut que nous atteignions. Alors pour 
revenir sur notre thème. 

Nous devons savoir que travailler pour Dieu va 
disqualifier certaines personnes qui vivent dans 
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l’adultère, l’impudicité, la débauche ou la 
corruption cet enseignement ne les arrangent pas. 

Il y’aura opposition à cette parole, parce que 
travailler pour Dieu, c’est une délivrance. Parce 
que ça veut dire si tu ne travailles pas pour Dieu tu 
travailles pour satan. La Bible dit : vous ne pouvez 
servir deux maitres ; Dieu où Mammon si tu n’étais 
pas conscient de qui tu sers ?  

Si jusqu’à cet enseignement tu n’étais pas 
conscient de cette réalité ça veut dire que par 
ignorance tu servais le diable. 

Jusqu’à ce que le Saint –Esprit te dise attention, il 
faut servir Dieu. C’est à cet instant tu te 
questionnes mais je servais qui ? 

Par ignorance tu servais le diable. Jusqu’à ce 
temps-là dans l’ignorance tu servais le diable c‘est 
à dire que le diable profitait de ton ignorance pour 
que tu le serves. Car mon peuple périt par manque 
de connaissances. Donc, c’est un enseignement 
tellement important. Parce que cet enseignement 
affranchira beaucoup de gens. 

Tu travaillais pour l’argent pour Mammon c’est-à-
dire pour satan. Notamment, sans aucune gêne 
chacun de vous vous disiez que je travaille pour 
gagner de l’argent. On te dit tu travailles pour qui ? 
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Tu répondras pour l’argent. Donc, ton maitre c’est 
qui ? C’est l’argent. Et qui est le maitre de l’argent, 
c’est satan, tu ne l’as pas dit mais indirectement tu 
l’as dit. 

Et cela se lit dans ta vie, parce que ton travail, ne te 
produit pas de la joie, il te produit des ronces et des 
épines. Et c’est difficilement que tu gagnes ton 
salaire. Alors que le travail doit être fait dans la joie. 
Et tu devrais pouvoir t’épanouir à travers ton 
travail, c’est ce que nous voulons gagner à travers 
cette révélation que Dieu nous apprend. 

On est dans un enseignement tellement 
important que l’on ne veut pas que ça passe 
comme ça. On a parlé de l’enseignement sur 
l’iniquité maintenant que nous sommes affranchis 
de l’iniquité, nous parlons maintenant du travail. 

C’est une autre étape pour gagner les retombées 
sur l’iniquité, cela doit se ressentir à travers le 
travail. De ce pas comment saurions nous que 
nous sommes affranchis de l’iniquité ? 

Lorsque notre travail profite maintenant à Dieu. 
C’est lorsque nous prospérions dans notre travail à 
tous égards. Ce n’est pas quelque chose qui est 
apparue au hasard ; non il y a une logique derrière 
ça. La conséquence immédiate d’être affranchi de 
l’iniquité comme nous l’avons dit : c’est intégrer le 
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Corps du Christ on travaille maintenant pour Dieu. 
Donc, ça veut dire que les enseignements que 
nous recevons nous emmène dans une 
transformation qui impact physiquement et 
tangiblement notre vie sur terre en tant que 
chrétien. 

Et cet impact-là, si on le ressent dans cette 
communauté, il pourrait impacter toute une 
société. C’est comme ça que le Christianisme à un 
impact sur la société. 

Ce sont des enseignements qui emmènent les 
gens à vivre autrement, bien mieux. Et c’est ça qui 
attirent les gens vers la chrétienté quand ils voient 
votre qualité de vie, ils sont intéressés de savoir 
comment vous faites et c’est comme cela que 
l’église primitive s’est épanouie, s’est élargie. 

Lorsque les gens ont commencé à constater que 
les chrétiens n’étaient pas indigents, qu’ils vivaient 
bien, ils ont leur travail et du moins tout allait bien. 
De ce fait les gens ont commencé à s’intéresser à 
eux. Voilà comment la croissance numérique de 
l’église, c’est fait rapidement ; c’est à travers le 
témoignage. Et la meilleure manière d’affecter un 
bon témoignage dans la société c’est par le travail. 

C’est lorsque les gens te voient prospérer dans ton 
travail qu’ils sont impactés. Et pour Dieu la 
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meilleure évangélisation, c’est la manière que tu 
prospères dans ton travail. Si la sœur en christ qui 
vend les arachides sur une table a écouté cet 
enseignement puis après six mois et ne vend plus 
une faible quantité mais a maintenant plusieurs 
tables ou des gens vendent de l’arachide pour elle. 
Les gens vont commencer à venir vers elle pour lui 
demander comment elle fait. Et si maintenant ce 
n’est plus des tables, c’est maintenant des sacs, 
des camions d’arachides. Les gens diront qu’elle 
s’est rendue chez un féticheur. Ce n’est pas le 
féticheur, c’est le Seigneur. Et tu commenceras à 
leur dire qu’il faut travailler pour Christ. 

Et c’est donc travailler pour le Christ qui amène à 
cette transformation, c’est ce qui apporte cette 
prospérité. Tu verras que l’église sera remplie. 
Donc, l’enseignement sur le travail, c’est un 
meilleur moyen d’évangéliser, il vaut mieux que 
des paroles. La manière que les gens voient 
comment tu prospères dans ton travail. 

Comment Dieu est en train d’opérer la 
multiplication dans ton travail. Car c’est Dieu qui 
multiplie par cent par trois par six cent. Une 
multiplication miraculeuse. On a vu la pêche 
miraculeuse, comment le Seigneur a dit à Pierre 
jette le filet de ce côté-ci ; et Pierre a dit sous ton 
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ordre je jetterai le filet. Il dit au Seigneur nous 
avons travaillé toute la nuit et nous n’avons rien 
trouvé. 

Il travaillait seul pour lui-même. Dès lors qu’il a 
commencé à travailler pour Dieu. Puis voilà, 
regardez comment la Bible le dit que la barque a 
failli s’enfoncer tellement qu’elle était remplie de 
poissons. C’est possible nous sommes dans une 
étape ne perdons pas la visitation de Dieu. 

Dieu veut nous faire prospérer dans notre travail. 
Nous n’allons pas prier nous n’allons pas jeuner, 
non. Nous allons suivre la méthode du Seigneur. 

La Bible dit : celui qui donne la semence au 
semeur nous suivons les principes. Puis nous 
prions pour que le semeur nous donne la 
semence. 

Seigneur donne-nous la semence pour que nous 
puissions ensemencer. Ensemencer pour toi et 
non pour nous, pour que tu puisses multiplier la 
semence pour que ton royaume, pour que ta 
gloire retentisse. 

Que tu puisses multiplier la semence pour qu’on 
puisse abonder de la libéralité, et de tous les fruits 
de justice. Et donc tout est fait dans l’intérêt de 
Dieu et non dans notre propre intérêt personnel.et 
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Dieu se pourvoira de nous donner le pain, le 
manger. On peut prier pour ça on peut jeuner pour 
ça mais si on n’adhère pas à cette pensée, prier ne 
fera rien. 

C’est le temps où celui qui ne faisait rien dise à 
Dieu qu’il doit faire quelque chose. C’est le temps 
où nous devons prendre la décision de faire 
quelque chose. Parce que celui qui donne la 
semence au semeur et là maintenant prêt à 
donner la semence à tous un chacun. Donc c’est 
temps de visitation de Dieu. Si quelqu’un a écouté 
cet enseignement et il dit pasteur je ne fais rien 
trouve moi du travail, et je lui répondrai qu’est ce 
qui se passe ?  

Demande au semeur de te donner la semence. 
C’est un temps où chacun devrait vivre un miracle 
ou chacun trouve la semence. Car la parole de 
Dieu n’est pas prêchée en l’air. C’est un temps où 
chacun doit trouver une activité aussi petite 
qu’elle soit. Mais là où Dieu à travers cette activité 
le fait prospérer, c’est possible. Et ce n’est pas 
prêcher en vain. Et Dieu veut qu’on puisse vivre le 
même miracle que pendant l’enseignement sur 
l’iniquité ; de la même manière on doit vivre le 
miracle sur le travail. 
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Donc celui qui ne fait rien doit faire quelque chose, 
pas pour lui mais il doit faire quelque chose pour 
Dieu. Si tu ne trouves rien parce que tu le fais pour 
toi, tu me dis à pasteur je n’ai rien, je n’ai rien a 
mangé. Il faut que tu dégages cette pensée d’égo 
de toi-même. Il faut que tu te convertisses à 
travailler pour Dieu. C’est une révélation. Il faut se 
convertir. Même ceux qui travaillent doivent se 
convertir à travailler pour Dieu, ça nécessite une 
conversion. Ceux qui ne travaillent pas qui 
demandent du travail doivent se convertir à 
travailler pour Dieu.  Si tu es chômeur Dieu ne te 
donne pas cette semence parce qu’il s’est que s’il 
te la donne tu vas la convertir pour toi. 

Tu vas être comme le serviteur méchant qui est 
allé enfuir la semence parce qu’il ne voulait pas 
travailler pour son maitre. Il voulait travailler pour 
lui-même. Et Dieu s’est que tant que tu n’es pas 
converti à travailler pour lui, même s’il te donne 
cette semence-là, tu vas aller l’enfuir vrai ou faux ? 

Pourquoi est-ce que le maitre a donné la semence 
à ceux qui ne voulaient pas travailler ? Alors qu’il 
savait qu’ils n’allaient pas travailler. Pourquoi à 
votre avis il a donné la semence ? 

Dieu qui connait toute chose d’avance. Il savait 
qu’on remettant un talent à celui-là, il allait en fuir 
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le talent, mais pourquoi il lui a donné un talent 
Dieu ne le savait pas ?  

C’est pour notre édification, c’est pour que nous 
puissions voir que ceux qui ne sont pas disposés à 
travailler pour Dieu, ne vont pas utiliser ce talent-
là, ils vont aller l’enfuir. Il l’a fait pour notre 
édification et à travers ça je comprends pourquoi 
Dieu ne veut pas me donner du travail. Tel que je 
ne suis pas disposé à travailler pour Dieu s ‘il m’en 
donne sera du gâchis. 

C’est pour que nous puissions voir que toutes les 
personnes qui ne sont disposées à travailler pour 
Dieu vont gaspiller le talent de Dieu. Ils vont 
gaspiller la semence de Dieu. Et à partir de ça nous 
comprenons pour quoi Dieu ne va pas leur donner 
du travail. Voilà pourquoi, cet enseignement nous 
est donné pour que nous puissions nous convertir 
et travailler pour Dieu.  

Je peux dire que la vraie bataille avec le monde des 
ténèbres c’est le travail. Parce tous ceux qui 
travaillent pour le diable sont acquis et conquis à 
son royaume. Parce que nous avons dit que le 
travail est une adoration. 

Tu adoreras l’Eternel ton Dieu : de tout âme, de 
toute ta pensée, de toute ta force. Mais qu’est-ce 
que le diable cherche auprès des hommes, il 
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cherche l’argent, il cherche quoi auprès des 
hommes ? 

Il cherche l’adoration. Et si vous travaillez pour lui à 
travers le travail vous l’adorez. Dieu cherche des 
adorateurs en esprit et en vérité. C’est une guerre 
entre Dieu et satan et cette guerre se passe sur le 
champ du travail. C’est quelque chose que tu 
trouvais de banale, mais c’est une chose de la plus 
haute importance. Toute la quête spirituelle est 
basée sur ça ; et déjà le diable a conquis ton cœur 
pour travailler pour lui. 

Pour l’argent tu deviens un esclave et facilement 
le diable te tient par le péché ; parce que si tu es 
esclave de l’argent tu es esclave du péché, parce 
que l’argent est la racine de tous les maux.  

Et Dieu nous a retiré de l’amour du péché de 
l’iniquité et nous sommes maintenant capables de 
travailler pour lui, sinon tu prends cela comme 
quelque chose de banale attention. Si Dieu te dit 
de travailler pour lui, c’est parce qu’il a fait un 
travail de t’affranchir et de te rendre capable de 
travailler pour lui. Aussi, s’il ne t’avait pas sorti de 
l’iniquité, tu ne pourrais pas travailler pour lui et 
cette parole serait infructueuse, les conditions 
spirituelles n’auraient pas été accomplis. 
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Donc, c’est le temps favorable qu’il faut saisir parce 
que dès lors que tu te mets à travailler pour Dieu 
ça te rapproche de Dieu dans la communion 
spirituelle. Et le travail va te permettre de 
t’épanouir. Pourquoi est-ce que le diable attaque 
ton travail ? 

Parce qu’il sait que c’est important. Pourquoi est-
ce que le diable veut entrainer ton travail dans la 
corruption ? Pourquoi est que le diable veut 
t’entrainer dans le découragement dans ton 
travail ? Pourquoi le diable veut que tu négliges 
ton travail ? 

Parce que tu sais maintenant que derrière ton 
travail, il y a une chose que le Seigneur veut 
construire en toi. Non seulement il construit ta 
relation physique avec le monde extérieur qui 
t’entoure et au plan spirituel il construit une 
relation intime avec toi pour que ta vie 
s’épanouisse et de l’intérieur et de l’extérieur ; pour 
que le bonheur le véritable bonheur, la véritable 
joie s’installe dans ton cœur. Que tu ressentes une 
joie dans ton labeur, tout ça c’est pour te bâtir une 
dignité au milieu des hommes. En effet, il fera de 
toi un homme distingué une femme distinguée 
par ton travail. 
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Pourquoi Lydie est une femme distinguée parce 
qu’elle était une grande commerçante. C’est son 
activité qui a fait d’elle une femme de distinction. 
Comment on va te respecter dans la société 
demain ? C’est lorsque tu seras une grande 
commerçante une grande femme d’affaire une 
grande cadre dans l’entreprise, une grande cadre 
dans l’administration. Ce travail- là va te donner 
une renommée. La considération de la part des 
hommes et cette gloire reviendra à qui ? A Dieu. 

Dieu tirera gloire de tout ça Dieu tirera gloire que 
ton nom soit une grande renommée. Dieu tirera 
gloire qu’on dise de toi une grande commerçante 
qui fait du bien aux gens. Donc ne néglige pas ton 
activité.  Qu’est ce qui fera que les gens t’écoutent 
quand tu parles lorsque tu seras grand dans ton 
activité. Ta parole sera écoutée parce que tu es un 
homme ou une femme de distinction par rapport 
à ton ouvrage. 

Donc nous ne devons pas négliger le travail car 
c’est à travers le travail que tu vas construire ta 
réputation. Donc une femme intègre, pieuse, 
libérale et tu versas que la société va accorder le 
reste et la considération au Dieu que nous servons. 
Dieu veut bâtir ton histoire à travers le travail. La 
grandeur et la renommée que Dieu veut te 
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donner, il va la construire à travers le talent qu’il t’a 
donné. Dieu nous l’avons dit veut bénir beaucoup 
d’hommes et de femmes et ils préparent des 
canaux à travers lesquels il va passer pour 
répondre cette richesse.  

Dieu veut distribuer la richesse. Mais quelles sont 
les personnes à travers qui, il veut distribuer cette 
richesse à travers ton travail Dieu veut faire de toi 
un canal pour la distribution de la richesse. Si tu ne 
travailles pas comment tu peux dispatcher la 
richesse. Dieu veut qu’à travers ton travail il 
multiplie la richesse. Et qu’à travers cette richesse 
multipliée tu la redistribue à ceux qui ont besoin 
de sa gloire. 

Et Dieu n’en trouve pas, c’est pourquoi l’église est 
pauvre parce qu’il n’y a pas assez de canaux de 
distribution des richesses. Pourquoi, il n’y a pas de 
canaux de distribution des richesses parce qu’on 
n’a pas enseigné aux gens à travailler pour Dieu 
selon les normes et les règles de Dieu. Et c’est ce 
que nous sommes en train de faire. 

Et pourquoi les gens ne travaillent pas pour Dieu 
mais tant qu’ils sont esclaves de l’iniquité 
comment ils peuvent travailler pour Dieu. Donc, 
c’est tout un enchainement que Dieu est en train 
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de nous montrer vous voyez que c’est la parole de 
Dieu qui affranchie. 

Si l’on peut passer notre temps à jeuner à prie sans 
cette connaissance-là, est ce qu’on va acquérir ces 
choses, c’est la connaissance. Et après la 
connaissance on peut prier d’après cette 
connaissance afin que la prière balise tous les 
obstacles qui nous empêcheraient qu’acquérir ce 
savoir, cette connaissance. Nous ne devons alors 
pas prie sans connaissance. 

4) Le chemin vers la prospérité   

Dans cette dispensation où Dieu veut bâtir un 
autel au milieu de l’Egypte. Notamment ces 
enseignements sont là pour bâtir cet autel. L’autel 
c’est qui ? 

C’est toi, c’est la stature que Dieu veut donner aux 
chrétiens de cette partie du monde. Je bâtirai mon 
autel au milieu de l’Egypte : c’est pour répondre à 
cette volonté que le Seigneur a suscité cette vision 
du Réveil de l’Eglise du Midi pour bâtir cette 
stature des hommes qu’il veut dans le continent et 
plus particulièrement en Afrique Centrale.  

Présentement le Seigneur Jésus, le Lion de tribu 
de Juda, se tient sur les nuées selon Apocalypse 
14 :1 pour faire un autel d’adorateurs. Et quand cet 
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autel d’adorateur criera à lui Essaie 19 :20. Il va les 
libérer de ses oppresseurs ; les oppresseurs sont 
tous ceux qui empêchent le continent d’être en 
paix, ce sont ceux qui pillent les richesses des 
africains et qui désirent les maintenir dans 
l’instabilité par le moyen des guerres civiles et des 
coups d’Etats. Tout cela est organisé et encastré 
par ce que le Seigneur appelle les oppresseurs. 

Les oppresseurs ce sont aussi les propres fils de ce 
pays qui martyrisent les autres. Il y a des 
oppresseurs extérieurs et il y a des oppresseurs 
intérieurs. C’est contre tous ces oppresseurs-là, 
que le Seigneur a besoin des adorateurs qui vont 
crier à lui et il répondra à leurs cris et il va agir sans 
quoi ce mal ne finira pas. 

Car si Dieu n’intervient pas sur le continent il y’aura 
pas de solutions, à cause des richesses qu’il y a 
dans notre sous-sol, les grandes puissances feront 
tout pour que nous ne puissions jamais être 
réveillés, pour que nous soyons toujours distraits, 
pour que nous puissions toujours nous bagarrer 
entre nous afin de nous piller continuellement. 

Le cas des enfants d’Israël en Egypte est parlant, si 
Dieu n’était pas intervenu pour eux. Alors ils ne 
seraient jamais sortis de la servitude. En effet ils 
étaient sous l’emprise de la plus grande puissance 



91 
 

du monde en ce temps-là. Tant que les Africains 
ne répondront à l’appel de Dieu à un réveil qu’il 
veut susciter rien ne pourra jamais se passer. 

Tant qu’ils n’auront pas pris conscience de leur 
identité, de leur destinée prophétique et de leur 
relation avec Dieu par rapport à leur identité, 
comment agira-t-il en leur faveur ? 

Voilà pourquoi on a besoin de se réveiller, et ce 
réveil c’est cette prise de conscience que Dieu a dit 
sur cette partie du monde. Nous nous 
l’approprions et nous nous préparons pour que 
Dieu fasse de nous ses instruments. Et maintenant 
le continent est sous votre main puis si vous n’êtes 
pas qualifiés comment vous allez gérer cette 
nation. 

En Egypte, Moise n’avait pas que la mission faire 
prendre conscience aux enfants d’Israël de qui ils 
étaient mais aussi d’assumer leur destin par eux-
mêmes.  

Le peuple d’Israël qui avait connu 400 ans 
esclavagisme et qui était sorti d’Egypte a dû être 
éliminé dans le désert à cause de son incapacité 
d’assumer son destin. 

Dieu choisis de travailler avec une race qui n’avait 
jamais connu l’esclavagisme. Le réveil est un 
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moyen pour Dieu d’enlever la mentalité d’esclave 
et amener les esprits à être libérés. Et à être 
capable de prendre leur destin en main de leur 
donner une autre stature d’homme affranchi afin 
de penser et réfléchir comme des hommes libres.  

Vous voyez que c’est un travail de log haleine et 
nous devons croire à ce travail, je parle à la 
jeunesse par ce que tout ce que nous disons ici, 
nous ne le vivrons peut-être pas, nos enfants 
certainement le vivrons. Mais il faut bien 
commencer quelque chose, nous sommes 
comme cette génération qui est sortie de l’Egypte 
mais qui n’as pas vu la terre promise. 

Mais nos enfants au moins verront cette terre 
promise, c’est aussi une joie. Il n’est pas dit 
forcement que tout ce que nous disons ou faisons-
nous en verront les fruits, non. 

Nous sommes certainement en train de frayer le 
chemin pour que nos enfants est un avenir 
meilleur. Vous devez aussi le savoir un homme de 
Dieu travaille toujours pour la génération qui vient 
après lui pourquoi ? C’est comme cela que la foi 
est conservée, nous nous garantissons que la foi ne 
se perde pas demain. 

Et ceux qui viendront après nous vont aussi 
garantir qu’après eux. Sinon la foi se perdrait. Nous 
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sommes les garants de la foi de demain. Ce qui 
viendra après nous serons les garants de la foi 
d’après eux et ainsi de suite.  

Si nous travaillons pour garantir que la foi ne se 
perdra jamais même quand nous serions plus là, là 
nous nous tournons vers la jeunesse. Ne vous 
découragez jamais même si vous ne voyez pas les 
choses arriver dans votre vie. Moi, j’ai déjà vu par la 
foi tout ce que je prêche, je ne l’ai peut-être pas 
palpé mais je l’ai déjà vu par la foi. 

Et je me réjouis parce que je sais que ce que j’ai 
semé va porter du fruit. Ça va apporter des grands 
changements dans les vies. C’est quelque chose 
qui a été semé et j’y crois.  

Revenons dans le travail parce que le travail est la 
chose la plus importante ; parce que c’est lui qui 
nous met en communion avec Dieu. En effet, 
parce que c’est par lui que nous adorons Dieu. 
C’est le travail par le travail que nous transformons 
tout autour de nous. C’est par le travail que nous 
exprimons à Dieu notre amour. Et vous 
comprenez pourquoi, le travail est tellement 
important que le diable a attaqué le travail, le 
diable attaque le travail parce qu’il veut que nous 
puissions donner au travail un autre sens que celui 
que Dieu lui a donné. 
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Dieu voulait que le travail nous soit donné pour 
l’adorer, pour qu’on l’exprime notre amour, pour 
trouver à travers cette communion avec lui, le 
bonheur et la joie. Pour nous épanouir pour 
exprimer notre créativité. 

Le diable a détourné le travail pour qu’il soit pour 
amasser l’argent et garantir le bien –être non pour 
Dieu. Si le travail en lui-même est fait pour l’argent 
et garantir un bien être ou est donc la part de Dieu 
dans tout ça. Dieu est expulsé, donc le diable en 
dénaturant le travail a créé les conditions pour 
nous éloigner de Dieu. 

Puisse que le travail ne se fait plus pour Dieu mais 
il se fait pour de l’argent, il se fait pour gagner sa 
vie, il se fait pour survivre, il se fait pour créer les 
conditions entre guillemets d’un bien être, ou est 
Dieu dans tout ça ? 

Voilà pourquoi, le travail est devenu amer. Il est 
devenu pénible. Il est devenu une source 
d’insatisfaction.  

Quand nous opposons une résistance à travailler 
pour l’argent, dans le compromis ou la corruption, 
le diable créera les conditions pour nous 
empêcher de travailler ou nous frustrés d’où 
l’esprit de la main sèche que nous pouvons lire 
dans Matthieu 12 : 10-13. 
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Donc, le Seigneur est arrivé en cet endroit et il a 
trouvé un homme qui avait la main sèche, et il y a 
eu beaucoup de contradictions pour que le 
Seigneur puisse opérer la guérison de cet homme 
puisque c’était un jour de Sabbat. Le jour de 
Sabbat c’est un jour de repos là où il n’était pas 
permis à un homme de travailler ni même opérer 
une guérison, malgré cette interdiction, le 
Seigneur les a bravés, disant, l’homme n’a été fait 
pour le Sabbat mais c’est le Sabbat qui a été fait 
pour l’homme. Par cette affirmation le Seigneur 
voulait démontrer que le fils de l’homme est 
maitre du Sabbat. Alors il déclare que cet homme 
soit guéri de sa main aussitôt sa main revint 
normale. Donc, c’est dans ces conditions-là que le 
miracle s’est passé. 

Qu’est-ce que nous devons comprendre de ce 
contexte là où les juifs s’opposent au Seigneur. De 
ce fait, la main sèche d’abord c’est quoi ? 

De plus le Seigneur voulait faire remarquer que ; le 
sabbat s’applique à quelqu’un qui travail, car il doit 
se reposer. Mais s’il est sans travail à quoi lui sert de 
l’observer.  

Nous savons tous que la mais sèche c’est la 
privation du travail parce que c’est la main qui 
travaille, c’est la main qui est le symbole du travail. 
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Si un homme a un handicap de ses mains, ça veut 
dire qu’il est empêché de travailler. 

Et qui est derrière c’est le diable. Et Dieu doit 
toujours opérer de telle manière que nous ne 
soyons pas empêchés de travailler. Il va utiliser des 
artifices apparemment normaux pour que nous 
ne puissions pas travailler. Travailler du moins pour 
Dieu, si un homme travail pour le diable pour les 
biens de ce monde. Le diable décourage ceux qui 
travaillent pour Dieu il leur fait rencontrer des 
difficultés des obstacles pour qu’ils cèdent à son 
chantage. Car le diable c’est celui qui sème 
l’oppression. Il va semer la pression pour que tu 
cèdes, tu succombes pour que tu puisses te 
compromettre et compromettre le travail que 
Dieu t’a confié et toi tu dois résister et cet esprit qui 
vient pour t’empêcher de travailler pour Dieu, c’est 
l’esprit de la main sèche. Car il faut savoir que Dieu 
ne peut empêcher quelqu’un de travailler pour lui. 

Dieu ne peut jamais t’empêcher de travailler, 
parce que c’est Dieu qui t’a donné le travail pour 
que tu puisses l’adorer. Tu dois répéter au 
Seigneur toujours cette prière, le travail c’est toi 
qui l’as institué ce n’est pas les hommes. 

Et tu as institué le travail ce n’est pas pour l’argent ; 
tu as institué le travail pour que je puisse 
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t’exprimer mon amour. Comment se fait –il que je 
sois privé de travailler, c’est là que tu comprends 
que ce n’est pas Dieu mais c’est le diable. Tu 
opposes une résistance face à ça et la guérison de 
ta main sèche doit s’opérer. 

Donc, tu dois être rassuré, mais pour que Dieu 
intervienne pour te donner le travail il faut que tu 
comprennes pourquoi Dieu a institué le travail ?  

Parce que si tu pries Dieu pour qu’il te donne le 
travail pour te nourrir, pour avoir de quoi te vêtir 
cette prière-là, sera une fausse prière, elle sera une 
mauvaise prière Parce qu’à ce moment ça veut 
dire que tu travailles pour l’argent. 

Et c’est dans ce terrain-là, que le diable veut 
t’amener. Si ton travail est fait pour l’argent ; il ne 
peut plus être une adoration à Dieu. Ne tombe pas 
dans ce piège même si tu vas me dire mais 
comment alors je vais gagner de l’argent. Ce n’est 
pas un problème même si l’argent vient par le 
canal de ce travail. Cela ne veut pas dire que tu 
travailles pour cet argent. Tu dois pouvoir faire la 
part des choses. Il peut arriver que tu n trouves pas 
de travail et que tu sois au chômage. Est-ce que tu 
ne peux pas vivre malgré tout. Est-ce que tu ne 
manges pas malgré tout. Qu’est ce qui te permet 
de manger et de vivre. C’est la grâce de Dieu. Donc, 
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le travail ne peut pas remplacer la grâce de Dieu. 
C’est pour que tu aies la paix même si tu n’as pas 
de travail. 

Parce que quelque fois le Seigneur peut permettre 
que tu n’aies pas le travail pour que tu 
expérimentes sa grâce sans quoi tu resteras 
incrédule sans travail tu manges, sans travail tu es 
logé sans travail tu n’as peut-être pas le superflu, 
tu n’as peut-être pas le luxe mais au moins, tu n’es 
pas dehors même si tu manges un repas par jour 
mais au moins tu Manges. 

Qui permet ça, c’est Dieu. Il faut que tu 
comprennes que Dieu permet que tu sois dans un 
moment de repos dans un moment de manque 
de travail, ce n’est pas parce qu’il veut te faire 
comprendre quelque chose, que tu ignores qui 
concerne sa grâce ; les enfants d’Israël ont marché 
40 ans dans le désert, ils n’ont pas travaillé 40 ans 
sans travail mais ils mangeaient la manne tous les 
jours. La Bible dit que leurs pieds ne se sont pas 
enflés, c’est-à-dire pas de maladies. 

 

5)  Comment avoir du succès dans un travail 
qui est fait pour Dieu  
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Si tu travail pour l’argent tu deviens esclave de 
l’argent ; Dieu veut nous faire sortir de cette prison. 
Dieu ne peut pas te donner l’argent si tu n’as pas 
compris cette notion, cette sagesse. En écoutant 
cet enseignement Dieu te prépare à avoir de 
l’argent. Certainement il va faire de toi quelqu’un 
qui va posséder beaucoup de biens. Tu as 
désormais la maitrise, tu sais maintenant 
comment canaliser l’argent que Dieu met entre 
tes mains sans pourtant que cela te détourne de 
lui. 

Tu comprends que l’argent est un instrument que 
Dieu met entre tes mains pour accomplir sa 
volonté. L’argent n’est pas une finalité, c’est un 
moyen que Dieu nous donne pour résoudre nos 
problèmes et ceux des autres. Certains problèmes 
se règlent avec l’argent d’autres se règlent par la 
prière. 

Donc nous savons que l’argent n’est pas la solution 
ultime pour régler tous les problèmes.  

Car il y a des problèmes qui dépassent l’argent. 
Pour une maladie incurable l’argent ne sert à rien ; 
quelqu’un qui est possédé par les démons l’argent 
ne sert à rien. Là, c’est la parole qui travaille, le 
Seigneur nous a donné plusieurs moyens pour 
résoudre les problèmes de son peuple. On doit 
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être capable de discerner à quel moment faire 
intervenir l’argent ou la prière.  

Mais nous devons posséder tous les moyens. On 
doit avoir les moyens matériels et on doit aussi 
avoir les moyens spirituels ; c’est ça qu’on appelle 
le pouvoir. Si quelqu’un se présente à nous, il dit 
qu’il a faim on doit lui donner à manger et non 
prier. Le pouvoir spirituel ne peut pas agir avec 
efficacité si nous n’avons pas le pouvoir matériel 
de résoudre les problèmes des autres. 

Du fait que le Seigneur Jésus ; un jour lorsque les 
disciples avaient faim. Le Seigneur leur dit : 
donnez-leur vous-mêmes à manger. 

Pourquoi le Seigneur a multiplié les pains ? Parce 
qu’il voulait aussi démontrer qu’il a le pouvoir 
d’agir sur le domaine matériel. Donc c’est ça que 
nous devons retenir fermement. Et nous assurer 
que nous avons ce pouvoir matériel, pour avoir ce 
pouvoir matériel nous devons entretenir une 
relation étroite avec Dieu, dans notre rapport de 
travail. 

Par ce que c’est à travers le travail qu’on crée des 
richesses matérielles. Les richesses ne peuvent pas 
se créer sans le travail. Dieu a voulu que l’homme 
prospère par le matériel à travers le travail.  
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Et il a voulu que l’homme prospère d’un point de 
vue spirituel par les dons. Les dons et les talents 
sont des ressources que Dieu a données à ses fils.  

Un homme de Dieu doit savoir quel est le potentiel 
des talents et des dons que Dieu a mis dans 
l’assemblée. Si ces deux capacités ne sont pas 
exploitées correctement cette église locale ne sera 
pas épanouie. 

Une bonne utilisation de ton talent t’emmène à 
être dans la prospérité avec Dieu, ainsi dans la 
prospérité avec Dieu tu exploites ton don. En effet 
pour que tu t’approches de Dieu, il faudrait que 
ton talent soit utilisé pour lui, dans le cas contraire 
le talent va t’éloigner de Dieu.  

Nous avons vu que Dieu a appelé Pierre, quand il 
était en train de pécher, il était en train d’exercer 
son talent. Mais, c’est à travers ce talent, que Dieu 
a fait de lui un pécheur d’homme. C’est à dire il l’a 
amené dans le don, le talent et le don 
s’empoilaient mutuellement. C’est par la sagesse 
acquise à travers le talent que l’on s’emploie pour 
appliquer son don. 

C’est toujours la même sagesse. Si tu sais être à 
l’écoute du Saint- Esprit pour l’utilisation de son 
argent, tu seras aussi être à l’écoute du Saint –
Esprit pour l’emploi de ton don. 
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Si Dieu t’a déjà enseigné sur comment utiliser 
l’argent physique selon son ordre, selon ses 
instructions. Tu as déjà une oreille suffisamment 
aiguisée pour que si tu as un don de prophétie, 
avec la même oreille tu sais aussi comment rendre 
cette prophétie. 

Si tu es un prédicateur et si tu sais utiliser 
fidèlement l’argent selon ses instructions. Quand 
tu seras sur la chair, tu sauras aussi rendre sa 
parole fidèlement. 

Mais si tu es infidèle dans l’utilisation de l’argent, 
tu le seras également pour sa parole. Si tu prêche 
pour l’argent, tu vas tordre le sens de la parole de 
Dieu pour attire l’argent vers toi. De plus cet argent 
ne sera pas employé fidèlement selon la volonté 
de Dieu. Car si son emploi était fidèle selon Dieu il 
devrait plutôt servir au peuple qu’aux individus. 
L’argent des dimes, l’argent des offrandes devrait 
permettre d’éradiquer l’indigence au milieu du 
peuple de Dieu.  

On ne peut donc pas laisser de côté les talents, 
nous devons maintenant apprendre à reconnaitre 
que le talent est la semence que Dieu nous a 
donné. Et que le fruit de cette semence doit être 
rendu à Dieu. Et comment nous devons être dans 
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une communion parfaite avec Dieu dans la 
manière que nous servons à travers notre talent. 

Si nous le servons correctement à travers notre 
talent, nous le servirons correctement à travers le 
don qu’il nous a donné. Dieu tient compte de 
l’activité que nous pratiquons si tu vendais la 
boisson alcoolisée tu dois arrêter de la vendre. La 
Bible dit malheur à celui qui fait boire son 
prochain. Déjà c’est une activité qui doit changer 
tu ne peux pas servir Dieu en vendant la boisson. 
C’est comme si tu avais une boite de nuit, il faut 
arrêter.  

Tu ne peux pas servir Dieu et entretenir la 
débauche dans la vie des gens.  

On peut citer tant d’activités qui doivent 
nécessairement fermer. La bénédiction de 
l’Eternel c’est elle qui enrichit elle ne 
s’accompagne d’aucun chagrin. 

Dieu ne peut pas te donner un travail où tu vas te 
retrouver dans une tentation dans une gêne où il 
n’y a pas la joie. Parce que le travail qui est fait pour 
Dieu se fait avec joie et amour. Le travail qui ne se 
fait pas avec joie qui se fait par contrainte, il faut le 
quitter. 
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Tout ce qu’on fait par contrainte sans conviction 
est un péché. Il faut démissionner, il faut aussi dire 
que tout argent n’est pas bon à prendre. Il y a de 
l’argent que vous prenez et ça s’arrête dans votre 
gorge, ça va vous créer plusieurs problèmes. Vous 
serez mal alaise. Autrement dit tout travail n’est 
pas bon à prendre. Ah ! Je vais faire ce travail ça va 
me rapporter, c’est ça qui va t’emmener dans les 
problèmes. Voilà pourquoi, c’est important de se 
convertir à un travail pour Dieu parce que quand 
on travaille pour Dieu, c’est Dieu qui nous donne la 
semence donc le travail. 

Et il ne peut pas nous donner une mauvaise 
semence, des semences pourris des semences 
corrompues. Tout ce qu’il nous donne est bon. 

Tout cela est une question de foi et de préparation 
à travailler pour Dieu. Il peut arriver que Dieu nous 
donne un travail subalterne. Dans tous les cas une 
bonne communion avec Dieu, doit intégrer les 
paramètres du travail. Parce qu’on a tendance à ne 
pas intégrer Dieu dans le travail des mains. 

Si Dieu s’intéresse à notre vie c’est qu’il s’intéresse 
à notre travail des mains car notre vie est dans le 
travail, dans les études là où nous passons la plus 
grande part du temps. 
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En travaillant pour Dieu il y a un œil sur toi il va 
veiller sur cette tâche, il est présent aussi dans ton 
activité. 

Ainsi, il va te conduire, t’orienter, te corriger te 
rassurer. Par contre si fais un travail qu’il ne t’a pas 
dit de faire ; je serais en péril car je serais seul dans 
ce en cas de danger, il n’y aura personne pour me 
secourir. C’est à mes risques et péril et je ne veux 
pas prendre ce risque d’aller seul sans Dieu.  

Donc, il y a une dimension de la protection de 
travailler pour Dieu. Quand on travaille pour Dieu 
on est protégé par lui –même. Quand on travaille 
pour Dieu, Dieu est présent avec nous. Et sa 
présence est la plus grande sécurité, ces anges 
sont là pour nous assister dans le travail. 

Tu n’es même pas seul les anges aussi sont là. Il y a 
tellement d’avantages.   Chacun de nous de 
devrait dire Seigneur je veux travailler pour toi. 

Dans le contexte des études je te prends un 
exemple Daniel et ses compagnons étaient des 
étudiants, comme toi tu es étudiant. 

Mais alors qu’ils étudiaient, on a voulu les mêler à 
une vie de débauche. On voulait qu’ils soient à la 
table du roi en train de boire le vin ; une vie de 
volupté, une vie luxure, c’est comme toi. 
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Et qu’est- ce qu’ils ont fait ?  Ils ont dit non, ils ont 
refusé les mets du roi. Et en ayant refus les mets la 
Bible dit : que Dieu a fait que leur intelligence soit 
décuplée sept fois plus que celle des autres. Sur ce 
constat on n’a pas eu la force de leur imposer ce 
mode de vie à cause de la différence que Dieu 
avait créé. 

Donc, il ne s’agit pas de se plaindre, il s’agit tout 
simplement de se mettre à l’écart s’il vous menace 
vous restez calme mais resté attaché à votre Dieu. 
Et le Seigneur lui –même combattra pour vous.  

Voilà pourquoi, j’ai dit : si vous étudiez pour Dieu, 
Dieu sera aussi dans vos études pour intervenir 
dans les situations qui vous dépassent. Si celui qui 
bâtit une maison, si ce n’est pas l’Eternel qui la 
bâtit, celui qui la bâtit la bâtit en vain. 

Voilà pourquoi, nous aimons mieux travailler pour 
Dieu que travailler pour nous-mêmes. Si nous 
travaillons pour Dieu nous bénéficierons 
d’énormes avantages de l’intervention de Dieu, 
dans toutes les situations difficiles. 

 

6)  Dieu t’enseigne par le travail qu’il t’a donné                                              

Le salut que nous prêchons et proclamons n’est 
pas facile. C’est un chemin difficile, c’est un 
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chemin qui est parsemé de beaucoup 
d’embuches. Car la Bible déclare Matthieu 7 :14 
large est spacieux le chemin qui mène à la 
perdition étroit, réservé et périlleux le chemin qui 
mène à la vie éternelle. 

Il y a beaucoup de personnes qui préfèrent le 
chemin large, il y en a peu qui préfèrent le chemin 
étroit. Tout à l’heure j’étais en train de parcourir un 
peu l’histoire des enfants d’Israël. 

Quand nous voyons l’histoire des enfants d’Israël. Il 
n’y a que des souffrances sur leur parcours. Israël 
est né à partir de Jacob ; quand les douze tribus 
sont arrivées en Egypte. Ils étaient 75 à peine 50 
ans ils ont bien vécus à Goshen. Mais après que le 
pharaon qui connaissait Joseph soit décédé 
immédiatement les enfants d’Israël sont tombés 
dans la servitude, ils sont tombés dans l’esclavage 
pendant 400 ans. Ils sortent de l’Egypte ils sont 
dans le désert depuis 40 ans, 40 ans de souffrance, 
de nomadisme. En suites ils arrivent en terre de 
Canaan pendant 140 ans exactement ils se battent 
pour la conquête du territoire c’était la période des 
juges. 

Après la période des juges, il y a eu la période de 
Samuel, le peuple n’était toujours pas en paix ; 
parce que c’était toujours guerre après-guerre. 
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J’aimerai que tu te représentes la vie des enfants 
d’Israël comme étant ta vie. 

Plus tard quand il demande un roi, Dieu leur 
envoie un roi qui s’appelait Saul mais Saul c’était 
un dictateur. Le peuple est dans la misère, les 
injustices 

Après tellement de souffrance Dieu leur a donné 
David, pendant les 40 ans de son règne et 40 autre 
de Salomon le peuple connait le bien être. Cela fait 
déjà près 500 ans que le peuple souffre.  

Quand Salomon fini son règne, c’est la guerre civile 
qui éclate. Le royaume du nord se divise avec le 
royaume du sud. 100 ans après Israël est déporté 
et emmené en esclavage, plus les 100 ans 
d’esclavage des 10 tribus ça fait déjà 700 ans de 
souffrance 100 ans après que les dix tribus ont été 
mène en esclavage 140 ans après c’est maintenant 
les deux tribus qui sont emmenés en esclave   en 
Babylonie pendant 70 ans, c’est terrible. Quand 
vous voyez cette histoire, vous vous dites ce 
peuple-là n’a jamais connu de paix. 

Les dix tribus sont emmenées en esclavage par le 
roi d’Assyrie les deux tribus restées sont encore 
emmenées en esclavage en Babylonie par le Roi 
Nabucanestar dans l’esclavage. Voilà qu’ils sont 
encore dans l’esclavage. Et cet esclavage va durer 
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jusqu’au retour du Seigneur encore 400 ans parce 
que pratiquement de la première déportation à 
l’avènement du Seigneur il y a à peu près trois cent 
ans. Parlons de 350 ans environs. Parce que c’était 
en 740, le Seigneur est venu en l’an un donc ça fait 
300 ans. 

Plus les 100 ans qui étaient avant, à peu près on est 
à 800 ans d’esclavagisme. Pratiquement 1000 ans 
d’esclavagisme. Maintenant quand Israël revient 
pour reconstruire au temps de Zorobabel, au 
temps d’Esdras, ils reconstruisent la muraille de 
Jérusalem et cette reconstruction ne se fait pas 
faite pas dans la paix. Elle se fait dans la bagarre. 
Parce qu’entre-temps le territoire était occupé par 
d’autres personnes, c’est là ou vous entendez 
parler des Tobits, tobijas ce sont des personnes qui 
avaient occupés le territoire d’Israël et qui ne 
voulaient pas que les enfants d’Israël 
reconstruisent le temple, c’était des étrangers. 

Ils avaient déjà pris le contrôle du pays, Israël une 
petite poignée est revenue pour reconstruire une 
petite poignée de 50 mille hommes à peine. Au 
point ou Esdras a dit : on reconstruisait le temple 
on avait dans la main droite l’instrument et dans la 
main gauche l’épée. 
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C’est pour dire dans quelle condition cette 
reconstruction était faite. Finalement, quand ils 
ont fini de reconstruire le temple, qui a pris 40 ans 
pour être construit. 100 ans après la reconstruction 
du temple, le Seigneur Jésus est venu sur la terre, 
exactement 140 ans après.  

Quand le Seigneur vient sur la terre le territoire 
d’Israël est déjà occupé par les étrangers. Il ne s’y 
trouve qu’une minorité des vrais autochtones 
parce que beaucoup étaient en esclavage en 
Assyrie et Babylonie et la majorité avait fui en 
Egypte.  

Quand le Seigneur vient sur la terre, pour les 
sauver, au lieu de le suivre ils l’ont rejeté. 

Voyez le comportement des esclaves quand on est 
resté trop longtemps esclave, on ne sait plus 
reconnaitre le bien du mal. 70 ans après le refus du 
Seigneur. 70 ans après, l’an zéro, l’an 70 le Seigneur 
a commencé son ministère à 30 ans. 

Donc, les 30 ans là on ne les compte pas. Mais 
toujours pendant les 30 ans les enfants d’Israël 
sont esclaves. 

Puisqu’ils, sont colonisés par les Romains. Ils sont 
dans la condition dans laquelle nous sommes 
aujourd’hui. Sous le colon, sous le colon vous êtes 
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sous le colon ça veut dire que votre pays ne vous 
appartient pas. Des oppresseurs qui donnent des 
ordres, c’est ce que les Romains faisaient subir aux 
enfants d’Israël. 

C’est pour cela que les enfants d’Israël pensaient 
que Dieu venait les libérés du colonialisme des 
Romains. Quand le Seigneur s’en va, en l’an 33 ; 
40ans après, Jérusalem est dévastée, et c’est là 
que les enfants d’Israël sont obligés de fuir, parce 
que Jérusalem est envahi par des armées 
étrangères. Et ce que vous voyez l’histoire. 

Il’ n’y a pas de repos pour ce peuple-là, et quand il 
s’en fuit pour être mis en esclavage. Les Romains 
les pourchassent pour les mettre en esclavage. 

Ils fuient, ils viennent en Afrique chercher le repos 
en Afrique. Ils sont à peine arrivés sur le territoire 
et c’est maintenant les arabes qui les mettaient en 
esclavage. Et après que les arabes les aient mis en 
esclave, les arabes les ont vendus en esclavage et 
voilà encore les enfants d’Israël qui sont encore 
esclave. 

Ils sont esclaves en Europe ; ont déjà 800 ans je 
peux dire que les 2000 ans qui sont passés, depuis 
2000 ans que le Seigneur est venu sur la terre ; les 
enfants d’Israël sont toujours esclaves. Et les mille 
ans qui sont passés avant ça fait trois mille ans, les 
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enfants d’Israël n’ont connu de bonheur, les 40 ans 
de Goshen plus de 80 ans de David et de Salomon. 
Tout le reste de temps, ils n’ont jamais connu la 
paix.  

Dieu nous montre par cette image des enfants 
d’Israël ce qui est la vie des chrétiens sur terre. 

Mais sauf que l’esclavagisme qui est ici, c’est 
l’esclavagisme du péché. Comparer à une échelle 
humaine, si vous comparer la vie d’Israël qui est 
aujourd’hui. 

3000 mille ans. Dieu a appelé Abraham, pour 
former le peuple d’Israël ; jusqu’à aujourd’hui, ça 
fait à peu près 3000 ans. Les premiers mille ans 
d’Abraham jusqu’à Jésus ; deux mille ans du 
Seigneur Jésus, jusqu’à aujourd’hui. 2000 milles 
ans ça fait pratiquement 4000 mille ans. Qu’Israël 
n’est que dans la souffrance. C’est pour dire que la 
vie en Christ n’est pas facile. Et je ne voudrais pas 
te décourager mais, c’est un combat pourquoi 
Israël a tellement souffert, parce que Dieu a 
réservé le meilleur pour la fin. Parce qu’Israël sera 
la nation la plus puissante d’éternité au-dessus de 
toutes les autres nations. 

Parce que quand le Seigneur viendra sur la terre 
pour régner pendant mille ans La nation qui 
dirigera avec le Seigneur et qui aura la meilleure 
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position. Ce sont les enfants d’Israël. Ce sont les 
enfants d’Israël qui seront les plus récompensés, 
les plus couronnés. Et tous les autres peuples 
seront en dessous des enfants d’Israël. Mais pour 
avoir ce privilège-là, il a fallu qu’il passe par toutes 
ces souffrances. 

C’est le prix à payer, il y a toujours en toute chose 
un prix à payer. C’est ce qu’on appelle la rançon de 
gloire, je parle pour toi et pour moi, ça ne sera pas 
facile. 

Chacun de nous est dans une difficulté, dans une 
souffrance, dans une peine.   Mais il faut savoir 
accepter ce que le Seigneur a pour toi est plus 
grand que ce que tu vis aujourd’hui. 

Et ce que Dieu te réserve ce n’est pas pour un petit 
temps c’est pour toute l’éternité, donc le peuple 
d’Israël le vrai, je ne parle pas de ceux qui ne le sont 
pas. 

Les enfants d’Israël n’ont connu que des 
souffrances depuis leur naissance par Jacob. Ils 
n’ont jamais été en paix, mais nous croyons que le 
réveil de l’église du midi, c’est le temps ou Israël 
entre dans le repos Dieu va mettre fin à ces 
souffrances. De préparer Israël à recevoir le 
Seigneur de gloire, à régner avec lui, pendant les 
mille ans après les mille ans d’éternité en éternité. 
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Tu dois savoir que si tu es un élu Dieu, tu dois 
passer par le même chemin que le peuple d’Israël, 
voilà pourquoi, le Seigneur n’a pas eu honte de dire 
que large est spacieux le chemin qui ne mène à la 
perdition. Mais étroit et resserré le chemin qui 
mène à la vie éternelle. 

C’est un chemin difficile c’est un chemin 
rocailleux. Et le Seigneur lui-même, il s’était donné 
le nom de l’homme de douleur, habitué à la 
souffrance Esaïe 53 :3. 

Donc, il faut s’habituer à la souffrance pour être un 
vrai chrétien, l’apôtre Pierre a dit : 1 Pierre 4 :1 
armez-vous de la pensée de souffrir, car celui qui a 
souffert en a fini avec le péché, armez-vous de la 
pensée de souffrir, il n’y a pas de vie chrétienne 
sans souffrance. Et le Saint –Esprit va nous aider à 
supporter la souffrance. Le Saint –Esprit va nous 
aider à surmonter la souffrance pour que la 
souffrance, ne va pas nous engloutir, ça c’est le 
chemin de la vie chrétienne normale. Chacun ici à 
son problème à ses souffrances, il faut apprendre 
à les peser ; à les dominer à les accepter. Il ne faut 
pas souffrir comme un voleur, il ne faut souffrir 
comme un pécheur. Il ne faut pas souffrir à cause 
de l’endurcissement du cœur. Mais il faut souffrir à 
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cause de la justice, il faut souffrir sachant qu’on n’a 
rien fait de mal. 

Il faut souffrir des injustices de la part des hommes 
méchants, si tu as peur de la souffrance, si tu 
contournes la souffrance, tu deviendras un faux 
chrétien, la souffrance, c’est le chemin des 
chrétiens, c’est le chemin des élus. 

Le fait que si tu sais peser la souffrance, quelle 
autre arme le diable pourra employer contre toi, 
quelle arme le diable peut employer contre un 
chrétien, en dehors de la souffrance. 

Il n’y en a pas. Mais si cette arme là ; tu l’as vaincue 
si l’arme ultime de satan qui est la souffrance tu 
l’as vaincue, quelle autre arme encore le diable 
pourra envoyer contre toi. Il est vaincu, parce que 
tu as vaincu la souffrance, et cette souffrance 
employée par satan n’a causé aucun effet sur toi. 

La souffrance c’est le chemin qui est réservé aux 
élus de Dieu. Donc, ça aussi, c’est par rapport au 
travail, le travail quand il est fait pour Dieu, peut 
aussi causer la souffrance. 

Mais cette souffrance ne doit pas nous emmener à 
nous décourager parce que le diable, va toujours 
combattre ceux qui travaillent pour Dieu. Mais si tu 
ne veux pas travailler pour lui, il va attaquer ton 
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travail ; il va te faire souffrir dans ton travail, pour 
que tu te décourages de ne plus travailler pour 
Dieu. 

La bataille autour du travail c’est une bataille 
réelle. La Bible dit 2 Timothée 3 :12 Or, tous ceux qui 
veulent vivre pieusement en Jésus Christ vont 
toujours être attaqué, ceux qui veulent vivre en 
Christ, ceux qui veulent travailler pour Christ, vont 
toujours subir des attaques du diable, le diable va 
toujours vouloir les faire souffrir, le diable va 
toujours les faire souffrir, le diable va toujours 
vouloir les tenir en échec. 

Mais le Seigneur a dit : vous aurez des tribulations 
dans le monde, la souffrance est liée au travail qui 
est fait pour Dieu. Celui qui travaille pour Dieu 
connaitra toujours plus de difficultés que celui qui 
travaille pour le monde, celui qui travaille pour lui-
même. 

Mais c’est à force de préserver qu’il va réussir, si 
quelqu’un travaille pur Dieu, il faut la foi. Celui qui 
triomphe de tout ça de la souffrance et du monde 
c’est notre foi, sans la foi on ne peut pas aussi 
dominer la souffrance sans la foi on ne peut pas 
vaincre les attaques du diable. Sans la foi on ne 
peut pas surmonter les souffrances, on ne peut 
pas s’engager à travailler pour Dieu, sans armez de 
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la foi, Dieu agira à travers de toi, et pour que Dieu 
agisse au-dedans de toi, il faut avoir la foi. 

Donc, la foi est importante pour tous ceux qui 
veulent travailler pour Dieu, on ne peut pas 
travailler pour le Seigneur sans la foi, parce que le 
premier qui va se lever c’est le diable. C’est les 
démons, ils vont t’envahir, ils   vont détruire ton 
travail. Ils vont te mettre dans les difficultés par 
rapport à ton travail. Tu diras que se passe-t-il ? Si 
c’est comme ça je vais arrêter de travailler pour 
Dieu. 

Je retourne à mon travail de l’époque et c’est 
là que le diable t’atteindra. Le Seigneur jésus a dit : 
le monde ne peut aimer ce qui n’est pas à lui le 
monde n’aime que ce qui est de lui, voilà pourquoi, 
il a dit à cause de moi, vous serez haï de tous. 

Si tu travailles pour Dieu le monde ne peut pas 
t’aimer. Si tu travailles pour Dieu le monde te haïra, 
le monde ne pourra pas aimer. Le monde ne peut 
aimer que ce qui est à lui, le Seigneur rend riche, il 
rend heureux dans le travail mais c’est dans la 
douleur, dans la souffrance. 

Voilà pourquoi, il a dit celui qui sème dans la 
douleur, récolte dans la joie.il dit vous aurez des 
tribulations, ça sera difficile mais par persévérance 
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nous sortirons toujours vainqueur. Il faut résister il 
faut tenir ferme jusqu’à après avoir tout surmonté. 

Si le peuple d’Israël est passé par toutes ces 
souffrances, chacun de nous nous sommes des 
élus de Dieu, nous devons forcement dans notre 
vie terrestre, connaitre pratiquement le même 
parcours que les enfants d’Israël, je vous ai 
démontré que depuis leur existence 
jusqu’aujourd’hui, ils n’ont que souffrance sur 
souffrance. Les vrais Israelites sont dans la 
souffrance. 

La vie d’un enfant de Dieu c’est une vie de foi, la foi 
en tout est pour tout.ne regardons pas à ce que les 
yeux voient .ne nous ne contentons pas de ce que 
les oreilles entendent. 

Nous on doit voir avec l’esprit. Mais les études on 
va à l’école on apprend mais doit toujours 
demander au Seigneur de nous apprendre. 
L’étudiant doit avoir une intelligence une sagesse 
qui ne vient pas   des hommes, mais qui est 
communiqué par Dieu lui-même la sagesse d’en 
haut. 

C’est ce qui fera que l’intelligence de l’apprenant 
sera supérieure à ceux qui ont appris par la voie 
des hommes. Un homme ne peut que donner ce 
qu’il a. un homme ne te donnera que l’intelligence 
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humaine. Mais Dieu te donnera l’intelligence d’en 
haut. Pour acquérir l’intelligence d’en haut, il faut 
que ce soit Dieu qui te la communique.  

Et pour que Dieu la communique, il faut que tu la 
demande.  C’est ce qui fait que Daniel avait une 
intelligence sept fois supérieure aux autres 
apprenants comme lui. Daniel était à l’école de 
Dieu. Il était à l’école du Saint–Esprit et aujourd’hui 
vous avez le Saint-Esprit.  

7) Te soumettre à Dieu dans les dépenses 
d’argent  

En reprenant l’exemple du taximan, quand celui-
ci conduit un taxi qui ne lui appartient pas. En fin 
de journée, il verse la recette a son propriétaire.  

Il va sans dire que nous appartenons à Dieu le 
travail que nous faisons lui revient. Nous travaillons 
pour Dieu parce qu’on lui appartient. Le travail est 
donc un élément déterminant pour savoir à quel 
camp nous appartenons Dieu ou satan. 

D’où le travail est fondamental parce qu’il apporte 
le témoignage de ton appartenance à Dieu ou pas. 

Il est important d’apporter une précision dans la 
bible le mot service s’emploi dans le contexte du 
travail des mains. Les serviteurs son des personnes 
qui travaillent de leurs mains pour Dieu, ce qui 
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n’est pas le cas des ministres en rapport avec leurs 
ministères. Tous sont des serviteurs mais tous ne 
sont pas des ministres.  

Le ministère c’est le ministère le don c’est le don. 
Quand Dieu parler d’exercer le don, ce n’est pas le 
travail des mains. En principe tout enfant de Dieu 
devrait travail pour Dieu de ses mains et à Dieu de 
lui rajouter le don ou le ministère. 

Malheureusement la tradition chrétienté enseigne 
que Dieu n’est pas parti prenant dans notre travail 
des mains c’est une faute.  

C’est ce qui limite la sphère de l’intervention de 
Dieu dans la vie des chrétiens aux assemblées 
seulement : c’est-à-dire quand nous venons à 
l’église. Nous exerçons une activité dans 
l’assemblée c’est là que nous disons que nous 
servons, comme diacre, diaconesse, protocole, 
c’est une erreur car le mot service ne devrait pas 
être employé dans ce sens. 

Pour corriger cette incompréhension il y a deux 
choses à retenir l’exercice des charismes et de 
ministères dans l’assemblée locale ne sont pas des 
services mais des dons. Le don du ministère 
s’applique dans le champ de la prédication de la 
parole par les cinq ministères (Apôtre, Prophète ; 
Evangéliste, Docteur et Pasteur), tandis que les 
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dons des charismes dans les domaines des 
miracles, prophéties et tous ce qui se touche à 
l’organisation dans l’assemblée locale. Mais le 
travail des mains qui est servir Dieu se passe or de 
l’assemblée. A cet effet il faut aussi souligner bien 
tenir sa maison dans la crainte de Dieu et bien se 
comporter dans la société c’est aussi servir Dieu. 

Voilà pourquoi tout enfant de Dieu doit se 
considérer comme serviteur de Dieu. La raison 
même du chômage c’est parce que les chrétiens 
n’ont pas cette connaissance du travaillent des 
mains pour Dieu. Si les chrétiens s’avaient que le 
travail des mains est fait pour Dieu parce qu’ils lui 
appartiennent, ils ne manqueraient pas de travail 
à faire. Il n’y aurait pas de chômage parmi les 
enfants de Dieu. 

Revenons sur le contexte de l’appartenance et du 
travail, le Bible est clair nous ne nous appartenons 
pas car nous avons été rachetés de ce fait notre 
corps ne nous appartient plus. 1 Corinthiens 6 :19 

Le travail des mains se fait dans le corps, dans le 
corps physique mais le travail du don, il ne se fait 
pas dans le corps physique mais il se fait dans 
l’esprit. Quand je prêche, c’est poussé par l’esprit, 
quand je parle en langue c’est l’esprit mais quand 
je fais le travail des mains c’est physique dans mon 
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corps. Voilà pourquoi, le Saint Esprit vient réclamer 
la propriété de notre corps pour que le travail du 
corps soit rendu à Dieu. 

C’est une vérité que tu dois saisir 
fondamentalement cela est très important. 
Comme cela été dit plus haut la recette du taxi est 
donnée à son propriétaire et non au conducteur 
du taxi. Le conducteur du taxi aurait pu dire c’est 
ma recette c’est moi qui ai travaillé. Non la recette 
revient au propriétaire du taxi. Voilà pourquoi nous 
disons que le travail des mains que tu fais le salaire 
appartiens à Dieu, tu ne peux pas l’utiliser selon 
ton bon vouloir.  

Un taximan qui fait une recette de 15.000 frs par 
jour. A la fin, il verse 14.000 frs au propriétaire. Il 
soutire 1000 frs qu’il empoche. Il a commis un vol. 

Un autre exemple, tu as une recette de 10.000 frs, 
tu prends 9.000 frs tu remets au propriétaire 1000 
frs. Tu as fait quoi ? Les dix pourcents qui 
traduisent la dime que tu donnes à Dieu ne 
cadrent pas avec la réalité néotestamentaire.  

Dans l’ancienne alliance, le rachat n’était pas 
parfait car il était fait par le sang des boucs, d’où 
Dieu pouvait accepter une portion de 10% du fruit 
de notre travail, qui est l’image de notre vie. Dans 
la nouvelle alliance notre rachat a été rendu parfait 
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à cause du sang parfait d’un agneau sans tâche 
Jésus-Christ, de notre rachat parfait Dieu réclame 
désormais 100% de nos vies, 100% de nos revenus 
car nous sommes sa propriété ayant été racheté à 
un grand prix celui du sang de son fils. 

Par ailleurs, Dieu à travers l’utilisation d’argent 
s’invite dans notre quotidien sachant que l’argent 
que tu as en mains, lui appartiens et il voudrait 
t’apprendre à l’utiliser selon ses directives pour 
t’emmener à acquérir sa sagesse. Quand Dieu a 
dit : qu’il sera avec nous tous les jours dans la 
pratique cela se traduit par son accompagnement 
dans notre travail quotidien. 

Travailler pour Dieu nous permet de bénéficier de 
sa présence et sa protection quotidienne. 

Tandis que quand nous ne travaillons pas pour 
Dieu qui nous protège ? C’est une raison valable 
qui nous interpelle à nous convertir à travailler 
pour Dieu dès aujourd’hui. 

D’ailleurs, comment pourrait-il en être 
autrement ? Si nous appartenons à Dieu ? Alors 
pour qui devons-nous travailler si ce n’est pour 
Dieu à moins que nous reniions notre 
appartenance à Dieu. 
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Comme mon corps appartient à Dieu le travail qui 
se fait dans ce corps, appartient également à Dieu, 
dans l’exemple du taximan la recette revient à son 
propriétaire. Tu as un propriétaire c’est Dieu. Le 
travail que tu fais est pour Dieu. Le salaire que tu 
perçois, il est pour Dieu. 

Je ne peux plus dépenser un seul sou sans en 
demander la permission du propriétaire. Sinon 
c’est du vol. Je dis Seigneur est ce que je peux 
utiliser ton argent qui est entre mains pour 
m’acheter des habits ou l’utiliser pour autres 
besoins. Ce niveau de dépendance à Dieu dans la 
gestion de notre argent traduit notre soumission 
au Seigneur. Désormais avant de dépenser même 
sou, je le demande au Seigneur. 

La bible dit soumettez-vous à Dieu résister au 
diable, il fuira loin de vous. Pendant que je me 
soumets à Dieu je résiste au diable. En soumettant 
ma gestion financière entre les mains de Dieu je 
m’oppose à l’esprit de Mammon qui voudrait me 
malmener dans une gestion chaotique des 
finances  

Il n’y a pas un meilleur moyen de témoigner à Dieu 
de notre soumission que par l’expression de 
l’utilisation de l’argent. Le diable exerce une 
grande influence dans la vie des hommes à travers 
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l’argent. Quand tu te soumets au pouvoir de 
l’argent sans le savoir tu te soumets au diable 
contrairement en te soumettant à l’argent tu 
résistais à Dieu. En claire se soumettre à Dieu veut 
dire ne plus utiliser l’argent sans consulter le 
Seigneur. 

On ne peut servir que deux maitres, autrement dit 
on peut que travailler pour un maître soit Dieu ou 
mammon qui est une représentation de satan.  

Voilà pourquoi sans attendre tu dois prendre 
l’engagement à partir d’aujourd’hui de travailler 
pour Dieu  

Et si ce que je gagne, c’est pour toi ; je ne peux plus 
l’utiliser sans ta permission. Alors qu’hier quand 
j’avais de l’argent, j’en faisais ce que je voulais et je 
donnais seulement à Dieu une contrepartie. Alors 
que je devrais dire Seigneur est ce que je peux 
utiliser de ton argent pour compléter quelque 
chose dans l’assemblée. Ce n’est plus moi qui 
décide l’affectation des dépenses mais Dieu le vrai 
ordonnateur c’est Dieu. 

Le chômage existe dans l’Eglise parce que 
beaucoup ne savent pas ou ne veulent pas 
travailler pour Dieu car le jour qu’ils décideront de 
travailler pour Dieu, il leur pourvoira du travail  



126 
 

Dieu t’a créé pour le travail. Donc, il ne peut pas te 
laisser sans travail. La raison d’être de ton manque 
de travail, c’est parce que tu ne sais pas que ce 
travail doit être fait pour lui. Quand la Bible dit : 
qu’il n’y avait pas d’indigent dans l’église primitive 
parce qu’ils connaissaient ces choses que nous 
sommes en train de dire. L’éradication de 
l’indigence est due au fait que tout le monde 
travaillait pour Dieu Et personne ne disait 
qu’aucun de ses biens ne lui appartenait en propre 
Actes 4 :32.   

Pourquoi parce que ça appartient à Dieu, c’est ce 
qui est écrit dans les actes des apôtres. Il n’y avait 
pas d’indigents parmi eux, ils avaient tous en 
commun. Et aucun ne disait que ses biens leur 
appartenaient en propre. Voilà l’explication est là 
parce qu’ils travaillaient pour Dieu.  

C’est le témoignage fondamental de leur 
appartenance à Dieu. Et comme ils appartenaient 
à Dieu, Dieu les protégeait. Dieu veillait sur eux. Et 
la Bible dit qu’une grande grâce reposait sur eux.      

Si l’argent est le moyen que satan utilise pour 
contrôler et manipuler les hommes étant la racine 
des tous les maux Dieu en prenant le contrôle de 
notre argent prend le contrôler sur nos vies. 
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Les hommes se bagarrent se disputent se divisent 
c’est à cause de quoi, l’argent mais en final, c’est 
quoi l’utilisation de l’argent, chacun veut l’argent 
pour l’utiliser à sa manière pour se donner de la 
valeur pour dominer sur les autres les gérer pour 
les manipuler pour acquérir à travers l’argent le 
pouvoir. 

Mais si tu remets maintenant au contrôle de Dieu 
l’utilisation de l’argent. Vas-tu encore chercher le 
pouvoir à travers l’argent ? Beaucoup cherchent 
l’argent pour le pouvoir qu’il leur confère et une 
indépendance illusoire. Car le pouvoir de faire ou 
de défaire appartient réellement à Dieu. 

L’argent doit-être comme toutes autres choses au 
pouvoir de Dieu, c’est-à-dire au contrôle de Dieu. 
Et lorsque tu remets la dépense entre les mains de 
Dieu, tu dis Seigneur, je te remets ton pouvoir et 
ça devient une adoration. Parce qu’adorer veut 
dire remettre à Dieu le pouvoir. 

C’est pourquoi, la Bible dit si nous avons le manger 
et le vêtement cela nous suffit. Si nous cherchons 
autre chose cela dit que nous cherchons le pouvoir 
à travers l’argent. 

Le pouvoir illusoire de l’argent, conduit à la 
rébellion contre Dieu la Bible dit : quelques -uns 
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ont été possédés se sont mis dans biens de 
tourments et se sont égarés loin de la foi. 

Nous comprenons que procéder l’argent confère 
un pouvoir ; nous renonçons à ce pouvoir. Et le 
remettons à Dieu. 

Nous renonçons volontairement à utiliser l’argent 
selon notre propre volonté. L’argent est un moyen 
que Dieu emploi afin que nous lui cédions son 
pouvoir. Si nous ne sommes pas capables de céder 
à Dieu ce pouvoir de l’argent nous ne lui cèderons 
pas les autres choses. 

Un chrétien qui est attaché à l’utilisation d’argent 
selon son cœur ne peut pas devenir un adorateur, 
il est un menteur. Dieu a dit : si vous êtes fidèles 
dans les petites choses c’est-à-dire dans l’argent 
Quand on sert Dieu l’argent c’est une petite chose ; 
c’est même la plus petite chose. Les grandes c’est 
les choses d’en haut. Dieu utilise une petite chose 
sur la terre pour nous tester et nous former sur les 
grandes choses. Si tu as échoué à ce test à travers 
l’argent tu as échoué dans les autres choses Si 
Dieu te voit fidèle dans l’utilisation de l’argent en 
lui remettant le pouvoir entre ses mains de 
décision de faire de quoi que ce soit avec l’argent, 
Dieu sait que dans les autres choses tu lui seras 
fidèle. Sur ça on ne peut pas se tromper. Ananias 
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et Saphira en sont la démonstration évidente. Ils 
avaient leur terrain. Bien avant ils avaient dit au 
Seigneur qu’en vendant le terrain ils lui 
apporteraient la totalité de la somme. En fait ils 
savaient que ce terrain appartenait à Dieu. Et Dieu 
avait besoin d’argent pour faire avancer son 
œuvre. Ils ont donc transformé ce bien qui 
appartenait à Dieu en argent. Tu peux avoir un 
bien soit en espèce où nature. Tu peux faire qu’un 
bien en nature soit transformé en espèce, ou bien 
du cash en nature. C’est une simple 
transformation. Ils ont converti un bien en nature 
en des espèces.  

En tout cas cet argent devait revenir à Dieu. Ceci 
dit qu’ils devaient verser la totalité de la somme. 
Mais au lieu de ça ils ont retenu une partie. Qu’est 
ce qui s’est passé pour qu’ils changent de décision, 
qu’ils ne décident plus comme ils l’avaient prévu. 
Ils ont donc décidé de partager l’argent en deux. 
Une partie pour Dieu est une partie pour eux-
mêmes. C’est là tout le problème de l’argent. Il 
exerce un pouvoir à tel point que tu pourras renier 
Dieu dans ta prise de décision. 

Ils ont renié, ils ont pris l’autorité le pouvoir qui 
revenait à Dieu de décider de quoi faire avec cet 
argent, ils ont pris la décision de le divise en deux.  
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Cet enseignement doit t’épargner de faire ce que 
Ananias et Saphira ont fait ; de ne pas lorsque tu 
travailles que tu dises oui Seigneur lorsque je 
travaille pour toi, et lorsqu’on transforme ton 
travail en argent, car le salaire est la transformation 
du travail physique en argent. Ananias et Saphira 
ont changé le terrain en argent. Quand tu 
travailles et qu’on te paye à la fin du mois, c’est la 
conversion de ton travail en argent. Et si tu dis que 
ton travail appartient à Dieu dans la 
transformation de l’équivalent de ce salaire en 
argent appartiens également à qui ? A Dieu. 

Quand tu travailles pour Dieu l’effort physique que 
tu fais. Parce que c’est ton adoration avec ta force. 
Si tu travailles pour Dieu l’argent que tu reçois 
revient à Dieu. Quand l’argent arrive dans tes 
mains tu risques de vivre le même cas qu’Ananias 
et Saphira les idées commencent à changer. C’est 
là où nous avons besoin de brisement, de 
soumission et c’est là que nous avons besoin d’être 
fidèle. 

Si Dieu est le décideur de tes dépenses au 
quotidien, il ne se passe pas un jour que Dieu ne te 
parle, qu’il t’oriente te dirige, tu créés une intimité 
qui devient intense avec Dieu. Ton oreille est 
exercée a écouté les instructions de Dieu. Si ton 
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oreille est exercée à écouter Dieu dans la dépense 
au quotidien ça veut dire que ton oreille sera 
exercée à écouter Dieu pour d’autres sphères de ta 
vie. 

Dans la question d’argent le plus difficile ce n’est 
pas d’en avoir le plus dur est dans l’utilisation. Dieu 
ne nous demandera pas des comptes comment tu 
as fait pour créer ton argent parce que Dieu te les 
a donnés. Mais il te dira comment tu as utilisé 
l’argent sans sa permission tu rendras compte. 
L’écoute de Dieu ce n’est pas une simple écoute 
mais c’est une écoute de cœur. 

Est-ce tu l’as utilisé avec ma permission ou tu l’as 
utilisé sans ma permission. Si tu l’as utilisé avec ma 
bénédiction bénie soit le Seigneur. 

Mais si tu l’as utilisé sans ma permission, ça 
s’appelle le vol tu es un voleur. Alors, que certains 
prêchent disant si vous n’amenez pas les offrandes 
vous volé Dieu. Nous nous disons autre chose : le 
vol c’est utilisé l’argent que Dieu met entre nos 
mains sans sa permission ; ça change tout, on nous 
dit : amenez faites les contributions. Mais en 
réalité, cet argent ne vous appartient pas, 
pourquoi on vous harcèle de venir donner ce qui 
ne t’appartiens pas. 
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Mais oui, il y a un problème. Nous avons aucun 
pouvoir décisionnel d’utilisation, il revient à Dieu 
de nous dire qu’est- ce qu’il faut faire ? 

Par contre on ne va pas se cacher derrière une 
excuse pour dire le Seigneur ne m’a pas parlé, je 
ne peux pas amener, là tu es maintenant en train 
de tourner la chose à ton avantage. Il y a toujours 
des gens comme ça. Tu ne veux pas donner 
quelque chose à quelqu’un ; puis tu dis, je n’ai pas 
écouté la voix du Saint –Esprit donc, je ne donne 
pas. Le pasteur a prêché, je ne peux pas dépenser 
un sou, je n’ai pas encore écouté la voix de Dieu. 
Non. 

Là tu es cupide, avare, égoïste et tu te caches 
derrière cet enseignement pour faire ce que tu 
veux. C’est ce que le Seigneur a dit : il dit vous faites 
la dime de la menthe et de la coriandre. Et quand 
quelqu’un est gravement malade. Vous avez de 
l’argent à la maison puis vous dites que vous ne 
pouvez pas l’aide car cet argent vous l’aviez réservé 
pour l’offrande. 

Est-ce que cette offrande est plus importante que 
la personne qui est en train de mourir ? Il ne s’agit 
pas d’être dans un formalisme, il s’agit d’avoir un 
cœur de compassion de miséricorde parce que 
l’écoute de Dieu ce n’est pas seulement la voix 
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mais c’est aussi le cœur la compassion, la 
miséricorde. 

Notamment, tu peux être un fervent religieux et 
avoir un cœur dur. Et si tu as un cœur dur tu ne 
peux pas écouter la voix de Dieu. 

Certainement, si Dieu ne t’a pas encore parlé, c’est 
parce qu’il ne voit pas en toi la compassion la 
miséricorde. Ainsi pourquoi devrait-il te parler ? Tu 
es méchant. Le Seigneur sait que tu es radin, 
égoïste. Si Dieu ne te parle pas c’est parce qu’il ne 
voit point en toi les dispositions à l’écouter et à lui 
obéir. 

Le Seigneur a dit : le cœur de ce peuple est devenu 
endurcit, ils ont bouché leurs oreilles de peur que 
je ne les parle qu’ils se convertissent et que je les 
guérisse. Si Dieu ne te parle pas c’est ton cœur si 
ton cœur était droit Dieu te parlerai. 

Tu ne peux pas te réfugier derrière un argument 
pour dire Dieu ne me parle pas. Si Dieu est avec toi 
tous les jours comment ne va-t-il pas te parler ? 
Dieu parle toujours. 

Ce pendant Dieu parle tant tôt d’une manière et 
tant tôt d’une autre mais c’est qui n’y prenons 
point garde. On n’a pas le cœur disposé à écouter 
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Dieu. On est radin, égoïste, on dit Dieu merci, il n’a 
pas parlé de ça, de donner ça m’évite de dépenser.  

Dieu veut bâtir une relation une relation avec 
chacun de nous à travers l’utilisation de l’argent. Et 
comme la question d’argent est un problème 
fondamental pour les hommes, Dieu s’y 
préoccupe et s’invite dans nos vies pour nous aider 
à gérer l’argent qu’il met entre nos mains.  Car 
nous lui appartenons et notre argent lui 
appartient. 

L’argent est la chose qui préoccupe plus les 
hommes sur la terre, dans notre génération ? Alors 
comment Dieu pouvait être à l’écart d’une 
question aussi pertinente pour la vie des 
hommes ?  

C’est impossible on ne peut pas dire que Dieu n’est 
pas concerné par les questions d’argent sur la 
manière que chacun de nous le gagne et l’utilise.  

 

8) Comment utiliser les fonds que Dieu 
met entre nos mains                              

Maintenant nous allons aborder la question du 
travail sous l’angle de la rémunération. 

Pour que chacun de nous s’éprouve si oui ou non 
il travaille pour Dieu ? Si Tu travailles pour Dieu 
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qu’est ce qui le démontre ? Ce qui démontre que 
tu travailles pour Dieu, est lié à la manière d’utiliser 
de ton salaire. Cela est déterminant. Si nous 
repartons dans les Ecritures sur la parabole des 
talents. Nous avons vu que le serviteur qui avait 
gagné cinq talents au-dessus des cinq talents que 
le Seigneur lui avait donnés. Il a pris la totalité des 
10 dix talents et il les a remis à son maitre. Un 
taximan qui travaille pour son maitre la recette 
journalière, il va la remettre à son maitre. Mais c’est 
lui qui a travaillé. Mais il remet la recette au 
propriétaire du taxi. Il ne la retient pas ! Il prend la 
recette il la remet parce que c’est le propriétaire du 
taxi. C’est ce qui s’est passé avec le serviteur qui est 
cité dans la parabole des talents. Si tu travailles 
pour Dieu. Même si tu es un fonctionnaire d’Etat, 
un commerçant même si tu travailles dans un 
bureau quelconque. 

Puisque ce travail -là est pour Dieu. Ce qui revient 
à dire que cet argent que tu gagnes en réalité, il 
n’est pas pour toi, il est pour Dieu.  

Comment est-il pour Dieu ? 

Il est pour Dieu dans le sens ou l’utilisation de cet 
argent qui est entre tes mains, il est destiné à Dieu 
mais il est entre tes mains. Le salaire que tu gagnes 
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lorsqu’il vient dans tes mains il ne t’appartient pas, 
il appartient à Dieu. 

Et pour que tu montres que ce salaire appartient à 
Dieu avant d’utiliser un seul sou, tu dis Seigneur 
comment est-ce que je dois l’utiliser ? Cela fait toi 
un économe de Dieu  

Et le Seigneur te montrera comment tu dois faire 
un usage de cet argent qui lui appartient mais qui 
est entre tes mains. Lorsque tu vas adopter un tel 
comportement devant Dieu. C’est ainsi que Dieu 
verra véritablement que tu travaillais pour lui. 
Parce que hier, tu travailles pour toi, voilà 
pourquoi, tu faisais usage de ton salaire comme 
ton cœur le souhaitait, selon les désirs de ton cœur 
tu utilisais cet argent à ta guise. 

Tu avais le pouvoir de son utilisation selon toi-
même. Et maintenant que tu t’es converti à 
travailler pour Dieu. Maintenant que tu t’es 
converti, tu t’es repenti. Et tu dis maintenant 
désormais je travaille pour toi. 

Maintenant quand je vais avoir mon salaire, je ne 
peux plus dépenser cet argent sans te demander 
comment l’utiliser. Le Seigneur doit voir que le 
peuple ici adhère à sa pensée. Le peuple de Dieu 
de l’assemblée du Roi est devenu travailleur du 
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Seigneur Jésus-Christ, il s’est converti à travailler 
pour le Seigneur Jésus-Christ. 

Et que d’un point de vue pratique cette 
reconversion à travailler pour Christ va se 
manifester par la manière que nous allons utiliser 
chaque sou que ce travail va nous ramener. Nous 
ne sommes plus propriétaire de cet argent parce 
que cet argent appartient à celui pour qui nous 
travaillons et c’est lui qui doit désormais nous 
guider sur la manière de l’utiliser. Je ne peux plus 
utiliser cet argent selon mon cœur. 

Je m’en remets au Seigneur et au Saint-Esprit qui 
est le propriétaire de cet argent de me dire 
comment en faire un usage. Je mets maintenant 
à l’école du Seigneur pour qu’il me guide en toute 
sagesse comment employer son argent. Je ne me 
considère plus propriétaire de cet argent. Mais je 
me considère comme gestionnaire de cet argent 
de la part du Seigneur. 

En devenant travailleur de Jésus –Christ, je 
m’inscris à l’école de l’économat, je deviens un 
économe de Dieu. C’est une grande école 
l’économat. Comment gérer les biens d’autrui et 
les fructifier. 

La Bible dit : si vous êtes fidèle dans les choses 
d’autrui, on vous confiera les vôtres. Dieu me met 
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maintenant à l’école de la gestion des biens 
d’autrui. Car cet argent n’est pas mon argent. Bien 
que ce soit moi qui aie travaillé mais le travail que 
j’ai fait ce n’est pas mon travail, c’est le travail de 
Dieu. Le salaire que j’ai gagné de ce travail ne 
m’appartient pas, il appartient à Dieu. 

Tu dis que tu travailles pour Dieu, Dieu va te dire 
prouve moi que tu travailles pour moi. Seigneur, je 
te le prouve en te montrant que le salaire que j’ai 
eu ici n’est pas à moi, il est à toi. Pour preuve je ne 
peux plus en faire un usage selon mon désir mais 
j’attends que tu me dises comme l’utiliser. 

Et là, je démontre que ce travail, il est pour toi. Est 
ce qu’on peut tromper avec ça ? Donc, 
maintenant le Seigneur me met à son école ; cela 
doit donc me permettre d’avoir une oreille 
attentive pour savoir écouter la voix du Seigneur et 
employer correctement son argent. Il va 
m’apprendre maintenant à savoir une oreille 
attentive parce qu’il maintenant guider ma main 
ou vers quoi effectuer la dépense. 

Le Seigneur tient maintenant mon cœur et main 
sur les moyens vers lesquels je dois orienter la 
dépense. C’est maintenant le Saint –Esprit qui est 
au contrôle de la dépense.  
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Le Saint –Esprit qui tient mon cœur et qui tient 
mon cœur et qui m’oriente là où il faut dépenser 
son argent. Voilà à quoi l’enseignement sur le 
travail doit nous emmener. Il doit nous amener à 
créer la capacité d’écoute de Dieu et d’utiliser 
l’argent de Dieu fidèlement selon ses directives. 

C’est un niveau de communion avec Dieu qui est 
très élevé. C’est un niveau d’intimité avec Dieu qui 
est très élevé. Parce qu’en principe à chaque fois 
que je dépense 1 f, 10f, 15f que je détiens, c’est le 
Saint –Esprit qui m’aura guidé à le faire. Car nous 
rendons des comptes à Dieu pour chaque sou que 
nous aurons dépensé. 

Toutes les ressources que Dieu aurait mises entre 
nos mains nous devons en justifier l’utilisation. Et 
qu’un mauvais usage peut nous couter le salut. J’ai 
toujours dit ici, gagner l’argent c’est facile mais le 
dépensé est ce qu’il y a de plus difficile. Nous 
n’aurons pas à rendre des comptes à Dieu sur la 
manière que nous aurons gagné de l’argent parce 
que c’est qui nous l’aurait donné. 

Par quel moyen que ce soit même si c’est par le 
travail c’était à lui, c’est son argent. Non tu ne peux 
pas dire, j’ai travaillé pour ça, c’est mon argent. Si 
tu travailles pour toi, tu n’as pas travaillé pour Dieu 
tu seras condamné. Et si tu as travaillé pour Dieu 
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est que l’argent que tu as ne t’appartient pas, il 
appartient à Dieu. Dieu a droit de te demander des 
comptes sur son utilisation. Donc, même la 
dépense doit être faite avec crainte et 
tremblement. Chaque sou doit être dépensé avec 
crainte et tremblement parce que ça ne nous 
appartient pas. 

Tant pis pour toi si tu banalises ces paroles mais je 
te dis que ces choses-là, ça compte pour ton salut. 
Ça peut te recaler. Le serviteur qui avait pris 
l’argent d’autrui du Seigneur qui est allé le cacher 
c’est-à-dire qu’il l’a mal utilisé qu’est-ce que Dieu a 
fait de lui, il l’a mis dehors. 

Un serviteur méchant et passeresse. Méchant et 
atteindre l’étape de la méchanceté, c’est quelque 
chose de grave.  Dieu considère que tout argent 
qui est mal employé est une méchanceté. Ouvrez 
bien vos oreilles : dépenser l’argent de Dieu est la 
chose la plus difficile parce qu’elle requiert une 
écoute et une consécration totale. En tant 
qu’enfant de Dieu en tant que serviteur de Dieu 
tout argent qui passe dans tes mains appartient à 
Dieu. 

Et je disais pourquoi, l’enseignement de la dime 
est un faux enseignement : parce que si l’argent 
que je détiens entre mes mains ne m’appartient 



141 
 

pas comment je peux avoir la prétention d’en 
donner un dixième à Dieu selon mon autorité. 

Je dis que c’était valable dans l’ancienne alliance 
pourquoi ? Parce que dans l’ancienne alliance la 
consécration était partielle. Parce que Dieu venait 
de temps en temps le Saint-Esprit n’agissait pas en 
permanence, mais de temps en temps. Dans la 
nouvelle alliance il est en permanence. 

Voilà pourquoi Dieu ne réclame pas une portion de 
cet argent. Mais il réclame la totalité de cet argent 
lui appartient. Et toi et moi nous devons des 
gestionnaires mais il s’agit d’une gestion non 
autoritaire mais d’une gestion sous son autorité, 
sous ses ordres. Je peux dire que nous sommes 
des caissiers. C’est lui qui donne et qui ordonne le 
décaissement. Donc, c’est Dieu qui est le 
propriétaire de ces ressources financière, nous 
nous sommes que des dépositaires, cet argent est 
dépensé sous autorité et selon ses ordres. Et nous 
devons être attentifs à ses ordres. Pour ne pas 
détourner un sou quelconque, à notre avantage 
mais tout doit être fait dans la fidélité, dans la 
conformité et dans l’intégrité, c’est là que Dieu 
nous teste. C’est là qu’éprouve notre intégrité 
notre fidélité à lui.il te donne aujourd’hui 100000 f 
c’est pourtant ton salaire. 
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Mais il va voir comment tu vas utiliser c’est 100000 
f tu ne dois plus les utiliser selon tes désirs mais tu 
dois t’en remettre à lui pour l’utilisation.  

Année après année, il te teste pour voir comment 
tu utilises ces 100000 f pour voir si tu es de plus en 
plus fidèle à lui, s’il voit que tu es fidèle dans 
l’utilisation des 100000 f. Il va maintenant ajouter il 
va maintenant de donner 200000 f à gérer. 

C’est-à-dire tu peux voir une augmentation du 
salaire .Tu peux avoir une augmentation de tes 
recettes , le niveau d’argent qui appartient à Dieu 
entre tes mains s’augmentent .et Dieu voit 
maintenant à ce niveau-là, comment est-ce que tu 
restes toujours fidèle  dans l’utilisation ou tu vas 
dévier.il  observe une année deux ans , trois ans et 
si tu lui, restes fidèles dans les dépenses malgré ce 
rajout d’argent .Qu’est -ce qu’il fait , il dit c’est très 
bien , tu as été fidèle dans les petites choses je te 
donne beaucoup plus. 

Il augmente maintenant, il te donne 300000 f. Il 
voit comment tu gères ces trois cent mille. Il 
observe ta fidélité, il observe ton intégrité, tu 
considères toujours que les 300000f ne sont pas 
toi. Tu considères que c’est toujours l’argent du 
Seigneur. 
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Et que la dépense que tu en fais, tu la fais 
conformément aux ordres du Seigneur. Le 
Seigneur t’a mis à une grande école. Il t’a mis à 
l’école de l’écoute des voix et en maintenant que 
lui te donne les ordres sur la manière de dépenser 
et maintenant il te communique un sage dans la 
manière d’employer et de gérer l’argent. 

Suite 

Il dit : mon fils ne fait pas comme ça, ne le dépense 
pas là, fait plutôt comme ça. Tu as écouté Dieu tu 
as acquis une sagesse. Mais à mesure que tu 
acquières la capacité d’écoute. Ton oreille devient 
de plus en plus aiguisée à l’écoute des ordres du 
Seigneur. 

Et c’est donc en ayant acquis cette sagesse que 
Dieu va, t’enseigner, t’orienter comme faire les 
dépenses. Là où tu avais l’habitude de dilapider 
l’argent. Dieu te prescrit de faire autrement. Et, 
c’est là pu ça change ta manière de gérer. Dieu fait 
de toi un bon économe tout en donnant la sagesse 
de devenir un bon gestionnaire. 

Là où tu n’avais pas l’idée sur l’emploi de l’argent, 
il te montre maintenant comment employé cet 
argent à mesure qu’il te perfectionne dans la 
capacité de gestion, dans la sagesse de gestion au 
fur et à mesure, il te confiera plus d’argent à gérer. 
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Tu vas gagner sur deux tableaux : de travailler pour 
le Seigneur parce que si tu travailles pour le 
Seigneur, tout l’argent que tu gagnes est son 
argent. Puis en gérant son argent il te 
communiquera la sagesse et l’intelligence de bien 
gère,  

Il te parle souvent, voilà comment le Seigneur 
gagne ta vie quotidienne. Voilà comment tu 
gagnes dans la communion quotidienne avec 
Dieu. Tous les jours tu es avec lui ; tu es avec lui 
dans quoi ? 

Dans les dépenses que tu fais, alors que ta 
communion avec Dieu ne se limitait qu’aux temps 
de prière. Ta communion avec Dieu est désormais 
permanente. Il ne se passe pas un seul instant que 
tu sois en communion avec lui. 

A chaque fois que tu dépenses le Seigneur est là 
pour te dire ce qu’il faut faire. Parallèlement, il y a 
quelque chose d’extraordinaire. 

Si tu travailles pour l’argent ça veut dire que 
l’argent devient ton maitre. Et étant devenu ton 
maitre, c’est lui qui va te guider comment 
dépenser cet argent. Ceux qui refusent de 
travailler pour Dieu et qui travaillent pour l’argent 
vont avoir pour maitre l’argent. 
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De ce pas l’argent sera aux commandes pour les 
dicter dans les dépenses. L’argent étant un esprit, 
l’esprit de Mammon, celui qui travaille pour 
l’argent travail sous le pouvoir de cet esprit. 

Cela veut dire que chaque fois, qu’il a de l’argent 
dans les mains ce n’est pas lui qui est le maitre de 
la dépense, du moins c’est cet esprit qui 
occasionne les dépenses. 

Voilà pourquoi, il y a des gens qui disent j’avais de 
l’argent ici mais je ne sais pas ce que j’avais fait 
avec. 

Je ne sais où passer mon argent, tout est parti dans 
les dépenses. C’est normal, puisqu’il y a un maitre 
qui contrôle cette dépense. Et ce maitre c’est un 
mauvais maitre, ce maitre veut te tenir esclave. 
Puis la seule manière de te garder esclave c’est en 
te poussant à dépenser sans mesure pour que tu 
te retrouves toujours dans des problèmes. 

Ce maitre va te pousser même à aller vers les 
bailleurs de fonds à dépenser : dans la boisson, 
l’habillement. Bref ; dans les choses vaines de ce 
monde. 

On a de l’argent mais on n’a pas le pouvoir de la 
dépense. Celui qui ne travaille pas pour Dieu ; il dit 
je travaille pour l’argent et il se remet au pouvoir 
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de l’argent. C’est normal que l’argent prenne le 
pouvoir sur lui, et le guide comment dépenser cet 
argent, car c’est le pouvoir d’argent qui le 
gouverne. Il a l’argent dans les mains mais cet 
argent ne lui appartient pas. En revanche, il 
appartient à son maitre et son maitre s’appelle 
Mammon ; l’esprit de Mammon. 

Et l’esprit de Mammon, c’est une autre appellation 
de Satan Car si satan venait devant les hommes 
pour dire c’est moi, personne ne le servira, il s’est 
caché derrière le billet de banque. 

L’autre appellation de satan c’est Mammon. Et 
Mammon c’est l’esprit qui gouverne l’argent. Si 
quelqu’un travaille pour l’argent ; il se met sous le 
pouvoir de l’argent, et c’est l’argent qui lui dictera 
les dépenses. 

Il te dira : mon fils ne fait pas comme ça, ne le 
dépense pas là, fait plutôt comme ça. Si tu écoutes 
Dieu tu auras acquis une sagesse. Mais à mesure 
que tu acquières la capacité d’écoute. Ton oreille 
deviendra de plus en plus aiguisée à l’écoute des 
ordres du Seigneur. 

Et c’est donc en ayant acquis cette sagesse que 
Dieu va, t’enseigner, t’orienter comme faire les 
dépenses. Là où tu avais l’habitude de dilapider 
l’argent. Dieu te prescrit de faire autrement. Et, 
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cela va changer ta manière de gérer faisant de toi 
un bon économe et un bon gestionnaire. 

Là où tu n’avais pas l’idée sur l’emploi de l’argent, 
il te montre maintenant comment employé cet 
argent à mesure qu’il te perfectionne dans la 
capacité de gestion, dans la sagesse de gestion au 
fur et à mesure, il te confiera plus d’argent à gérer. 

Tu vas gagner sur deux tableaux : de travailler pour 
le Seigneur parce que si tu travailles pour le 
Seigneur, tout l’argent que tu gagnes est son 
argent. Puis en gérant son argent il te 
communiquera la sagesse et l’intelligence de bien 
gérer,  

Il te parle souvent, voilà comment le Seigneur 
gagne ta vie quotidienne. Voilà comment tu 
gagnes dans la communion quotidienne avec 
Dieu. Tous les jours tu es avec lui ; tu es avec lui 
dans quoi ? 

Dans les dépenses que tu fais, alors que ta 
communion avec Dieu ne se limitait qu’aux temps 
de prière et dans l’assemblée. Ta communion avec 
Dieu est désormais permanente. Il ne se passe pas 
un seul instant que tu ne sois en communion avec 
lui. 
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A chaque fois que tu dépenses le Seigneur est là 
pour te dire ce qu’il faut faire. Parallèlement, il y a 
quelque chose d’extraordinaire. 

Si tu travailles pour l’argent ça veut dire que 
l’argent devient ton maitre. Et étant devenu ton 
maitre, c’est lui qui va te guider comment 
dépenser cet argent. Ceux qui refusent de 
travailler pour Dieu et qui travaillent pour l’argent 
vont avoir pour maitre l’argent. 

De ce pas l’argent sera aux commandes pour les 
dicter dans les dépenses. L’argent étant un esprit, 
l’esprit de Mammon, celui qui travaille pour 
l’argent travail sous le pouvoir de cet esprit. 

Cela veut dire que chaque fois, qu’il a de l’argent 
dans les mains ce n’est pas lui qui est le maitre de 
la dépense, du moins c’est cet esprit qui 
occasionne les dépenses. 

Voilà pourquoi, il y a des gens qui disent j’avais de 
l’argent ici mais je ne sais pas ce que j’avais fait 
avec. 

Je ne sais où passer mon argent, tout est parti dans 
les dépenses. C’est normal, puisqu’il y a un maitre 
qui contrôle cette dépense. Et ce maitre c’est un 
mauvais maitre, ce maitre veut te tenir esclave. 
Puis la seule manière de te garder esclave c’est en 
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te poussant à dépenser sans mesure pour que tu 
te retrouves toujours dans des problèmes et 
dépendant de l’argent. 

Ce maitre va te pousser même à aller vers les 
bailleurs de fonds à dépenser : dans la boisson, 
l’habillement. Bref ; dans les choses vaines de ce 
monde. 

On a de l’argent mais on n’a pas le pouvoir de la 
dépense. Celui qui ne travaille pas pour Dieu ; il dit 
je travaille pour l’argent et il se remet au pouvoir 
de l’argent. C’est normal que l’argent prenne le 
pouvoir sur lui, et le guide comment dépenser cet 
argent, car c’est le pouvoir d’argent qui le 
gouverne. Il a l’argent dans les mains mais cet 
argent ne lui appartient pas. En revanche, il 
appartient à son maitre et son maitre s’appelle 
Mammon ; l’esprit de Mammon. 

Et l’esprit de Mammon, c’est une autre appellation 
de Satan Car si satan venait devant les hommes 
pour dire c’est moi, personne ne le servira, il s’est 
caché derrière le billet de banque. 

L’autre appellation de satan c’est Mammon. Et 
Mammon c’est l’esprit qui gouverne l’argent. Si 
quelqu’un travaille pour l’argent ; il se met sous le 
pouvoir de l’argent, et c’est l’argent qui lui dictera 
les dépenses. 
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En conclusion il est impératif pour chaque 
chrétien appelé à servir le Seigneur par le travail 
des mains de saisir cet enseignement à bras de 
corps, en se mettant à l’école de l’économat de 
Dieu comme ce fut le cas de Joseph en Egypte. 

 

 

 

 




